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ЗЫРЯНКА. (По телефону). Мороз-1 яое утро. Под ногами приятно скрипит снежок. В белом инее стоят деревья. О  раскрасневшимися от мороза лицами к избирательным участкам 4 и 5, расположенным в Зырянской восьмилетней школе и в красном уголке райпотребсоюза, идут рабочие, служащие райцентра, колхозники сельхозартели «Прогресс», рабочие Громышевской РТС, пенсионеры.В помещении избирательного участка № 4 торжественно и нарядно. У стола, за которым сидят члены избирательной когассии, останавливается инвалид Отечественной войны И. 3. Рыжаков. Он защищал сталинградскую землю от фашистских захватчиков. Опуская бюллетень, тов.

Рыжаков говорит: «Голосуя за кандидата в народные судьи, я голо-сую за самый справедливый суд в мире, за наш советский суд».На избирательный участок № 10 задолго до начала голосования пришла группа избирателей. Среди них 84-летний пенсионер Я. П. Писаяко. Вот исполняет свой гражданский долг всеми уважаемый • колхозник К. А . Ворошилов. С момента организации колхоза стоит он у горна колхозной кузницы.Из кабины для голосования выходит среднего роста женщина. Это

знатная телятница Мария Ивановна Ефремова. За 20 .лет работы она вырастила 1.750 телят. В этом году у нее нет ни одного случая падежа, а среднесуточный привес животных составляет 730 граммов на голову. За свой само:отверженный труд Мария Ивановна Ефремова удостоена ордена Ленина.Активное участие трудящихся в выборах народного суда является яркой демонстрацией торжества советской демократии.
Л. ВОЙТЕНКО.

18 декабря состоялись выборы народных судов в 12 союзных республиках.18 декабря трудящиеся городов и сел Российской Федерации, Украины, Белоруссии. Эстония. Литвы, Молда- t  вии, Грузии, Армении, Азербайджана, Казахстана, Гуркмении и Таджикистана выбирали народные суды —  подлинно демократические, пользующиеся до'верием трудящихся.
...Москва, здесь йредстояло избрать 232 судьи. Голосование началось с раннего утра на всех 2.805 избирательных участках....Юго-Запад столицы. На избирательном участке № 125 Октябрьского района голосует много новоселов. Среди них немало рабочих завода «Красный пролетарий», строителей. Избирательный бюллетень получает бригадир штукатуров Г. П. Мирош- кин. Он пришел исполнить свой гражданский долг вместе с женой Лидией Алексеевной, тоже строителем. С ни- 1 ми —  двухлетняя дочь Ганя.—  Дочка у нас черемушкинская,—  улыбаясь, говорит штукатур, —- Три года назад мы начинали здесь строить первые корпуса. А сейчас в новых Черемушках живут почти 200 тысяч человек. Вот как заботится Советская власть о москвичах, об улучшении условий их жизни.С большой активностью прошли выборы в Пролетарском, Калининском, Ленинградском и других районах Москвы.К 18 часам в голосовании приняли участие 99 процентов избирателей Москвы и Лесопаркового пояса.Один из крупнейших районов Лв- 

. нииграда —  Московская застава. > .  Здесь баллотируется в народные судьи коммунист А. Н. Барканов. Это—  чуткий, уважаемый человек, подготовленный юридический работник. Большой жизненный опыт в сочетании с глубокими знаниями помогают ему правильно разбирать дела, строго охранять интересы трудящихся, социалистическую законность. А. Н. Барканов —  один из 120 кандидатов в судьи, выдвинутых блоком коммунистов и беспартийных Ленинграда.Активно прошли также выборы народных судов в Ростове-на-Дону, 
Нальчике, Сыктывкаре, Улан-Удэ, 
Южно-Сахалинске, Брянске, Чите, 
Мурманске, Орле, Саратове, Ижевске и других городах и селах РСФСР.Этот воскресный день трудящиеся 
Киева начали с посещения празднич

но украшенных избирательных участков. Каждый стремился быстрее выполнить свой гражданский долг, предоставленный ему Советской Конституцией. К половине дня проголосовали почти все избирателя столицы Украины. К этому времени на многих избирательных участках Белоруссии все избиратели, внесенные в списки, также выполнили свой гражданский долг. В республике избирались 227 народных судей.Эта организованность, с которой шли трудящиеся к избирательным урнам, —  свидетельство высокой сознательности советских людей, выбирающих суд, в основе деятельности кото-

С ДУМОЙ  
о  МИРЕ59-й избирательный участок г. Томска. Здесь с утра многолюдно. Избиратели идут группами, семьями. Впервые голосует учащийся ремесленного училища № 5 Владимир 'Гринченко. Он не только хорошо учится, но и активно участвует в общественной работе. Сегодня юноша взволнован и горд —  ведь он участвует в выборах народных судов, стоящих на охране интересов государствами прав советских граж-

Оживленно было в воскресенье в г. Томске (снимок слева). Рабо
чие, ученые, студенты, служащие шли на выборы народных судей. 
Избирательный участок № 75. В празднично убранном фойе Дома уче
ных члены избирательной комиссии приветливо встречали избирате
лей. Получив бюллетень (снимок в кругу), избиратели проходили в 
кабины для голосования. А  опустив бюллетень в избирательный ящик, 
они не спешили уходить. Одни проходили в комнату отдыха, другие 
в зал, где шел концерт участников художественной самодеятельности 
ТЭМЗа. На снимке: справа — вы
ступает танцевальная группа.

☆  ☆

Фото к. Багаеной. ■ i

рого лежат принципы демократизма дан. Агитатор А. В. Серюков при-

Трудовой подарок 
к выборамЯрко светятся окна клуба Галюии- екой РТС. Здесь, на избирательном участке, голосуют механизаторы. Первыми в 5 часов утра пришли на избирательный участок члены бригады коммунистического труда во главе со своим вожаком И. Ткачевым! День выборов этот передовой коллектив встретил трудовыми подарками. Коллектив разведчиков будущего трудится в счет третьего года семилетки.Дружно голосовали за кандидата блока коммунистов и беспартийных избиратели колхозов имени Кирова, «Восход», имени Ленина. Захаров- ского и Аидарминского лесонунктов Бакчарского леспромхоза. К 12 часам дня голосование на этих избирательных участках было закончено, а к 2 часам дня в районе свой гражданский долг исполнили более 97 процентов избирателей.

А. КАРАТАЕВ.

и гуманизма.Об этом очень хорошо сказала эстонская избирательница, старая коммунистка Эльфриде Моргенсон.—  Советский суд, —  говорит она, —  самый гуманный суд. Всей душой голосую за суд, который действительно охраняет кровные интересы граждан, стоит на страже советской законности.К 12 часам в избирательные ящики опустили свои бюллетени 93 процента общего числа избирателей в 
Молдавии, к полудню проголосовали свыше 80 процентов избирателей в 
Армении, две трети —  в Грузии, 90 процентов —  в столице Туркмении—  
Ашхабаде.На 30-м избирательном участке Ленинского района Вильнюса одним из первых бюллетень опустил в ящик для голосования П . К. Гуобис, недавно возвратившийся на родную землю из Аргентины.—  Тридцать лет, —  сказал он, выйдя из помещения, —  я прожил на чужбине. Там я имел право голосовать лишь на прсфсоюзных собраня- ях. А о том, чтобы выбирать суд ...?! Сегодня же я, как полноправный гражданин великого Советского Союза, охотно отдаю свой голос за народных кандидатов. Как не гордиться этим, как не радоваться, что живешь в могучей прекрасной стране, возглавившей борьбу всех честных людей земного шара за прочный мир и дружбу между народами.В обстановке высокой политической активности проходили выборы в 
Азербайджанской ССР. Характерно, что среди баллотирующихся в республике много женщин.С такой же активностью выборы народных судов прешли в Казахстане, в городах и кишлаках Таджинистаи.Во всех союзных республиках, где 18 декабря проходили выборы народных судов, трудящиеся продемонстрировали высокую организованность и активность. Выборы явились новым ярким свидетельством торжества подлинно социалистического демократизма. (ТАСС).

ветливо здоровается с группой избирателей. Он часто бывал у них в предвыборные дни, проводил беседы, рассказывал о кандидатах в народные судьи, приглашал в красный уголок ТЭЦ-1 на лекции и просмотр телепередач. И сейчас избиратели организованно пришли на избирательный участок, чтобы отдать свои голоса за достойных кандидатов в народные судьи.В просторной комнате для голосования —  уютно и празднично. Пол устлан коврами, над кабинами голосования —  изображения земного шара и парящего над ним голубя. «Миру —  мир» —  эти слова ярко горят на золотой ленте, опоясывающей земной шар.С думой о мире, о неустанном созидательном труде, о дальнейшем расцвете нашей прекрасной страны живут советские люди. С этими мыслями они участвовали в выборах органов советского правосудия, самого демократического в мире.

• I

Девушка старается держаться солидно и независимо. Но ее выдает смущенная улыбка, с которой она благодарит члена избирательной комиссии, показывающего, куда надо идти. Она скрывается в кабине для голосования и вскоре выходит оттуда.В книге отзывов избирателей она выражает то, что не смогла высказать в беседе:«Мне совсем неданно исполнилось 18 лет. Я  уже -имею право избирать. И вот сегодня я впервые в своей жизни отдаю свой голос за кандидатов в народные судьи. Я  —  полноправный гражданин Советского Союза. Избирательный участок № 64 (областной лекторий), в котором я голосовала, мне очень понравился своим уютом и радушным приемо.ч, который оказывают члены избирательной комиссии.Учащаяся электромеханического техникума Столярова Светлана».И гордость, и радость, и благодарность за уважение и приветливость, с которыми встретили на участке молодого избирателя, —  все это выражено в коротких, от души написанных строках.Эти чувства выражены и в других записях.«С каким волнением шли мы в первый раз на выборы!» —  записали учащиеся Ильиных, Евдокимова, Сотникова, Алферова, Мокрецова, Решетникова.

« с  большой радостью отдаю свой голос за кандидатов блока ко.ммуни- стов и беспартийных», —  написал электрик Пермитин Виктор Васильевич.Многие избиратели благодарят агитаторов за чуткость и внимательность, за отличную работу в дни подготовки к выборам.«Очень благодарны своему агитатору, —  пишут жильцы дома № 7 по улице Плеханова. —  Мы одни из первых отдали свои голоса за кандидатов блока коммунистов и беспартийных. Надеемся, что они оправдают наше доверие».Книга отзывов рассказывает о чувствах, которые испытывали избиратели, голосуя за кандидатов блока коммунистов и беспартийных.«Мне не раз приходилось принимать участие в голосовании, •— пишет тов. Радостев. —  Впервые я голосовал в 1937 году, после принятия Советской Конституции. И всегда я испытываю волнение и радость, отдавая свой голос за лучших сьшов нашей Родины».«Я  с удовольствием отдаю свой голос за кандидатов блока коммунистов и беспартийных, за славную Коммунистическую партию, которая ведет наш народ к вершинам коммунизма». Это записал военнослужащий, подпись которого не удалось разобрать.«Рад отдать свой голос за хороших; честных людей. Надеюсь, что они оправдают доверие ;;арода. Студент ТГУ Трегубов».Один за другим вдут избиратели—  старые и j«oл^oдыe, мужчины и женщины, рабочие и служащие, студенты, представители разных национальностей. Они отдают свои голоса за людей, которых знают как верных сынов партии и народа, в которых верят.
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Есть такая улица...В городе Колпашево есть такая улица —  Геофизическая. В новеньких стандартных домиках на ней живут разведчики Среднего Приобья.Утром 18 декабря окна домов этой улицы засветились рано. В моровдом воздухе слышались стук дверей, скрип калиток. Люди в одиночку и группами спешили к большому зданию профессионально- технического училища, где разместился Колпашевский избирательный участок iNl 6. Зайдем туда и мы.Член участковой избирательной комиссии геолог Валентина Кочку- рова на вопрос, как идет голосование, рассказывает, что проголосовали уже многие геофизики.Наш разговор прервала новая
Голосуют новоселы. . .Б  серебристом мерцания огней вырисовываются силуэты новостроек. Утреннюю тишь уже разбудили первые трамвайные звонки. В окнах жилых домов ярко горят огни. Снег хрустит под ногами празднично одетых том’ичей. Опешат/ они к новому двухэтажному зданию школы № 45, где расположился девяносто второй избирательный участок (Томск).Маргарита Петровна Сапожникова уже проголосовала. Вот она— коренная томичка— подошла к окну, У которого остановилась группа избирателей. Отсюда, из избирательного

участка, хорошо виден пятиэтажный жилой корпус. Его только иа днях стали заселить.Отдать свой голос за блюстителей советской законности пришли и новоселы. Раньше других опустил бюллетень участник двух войн, ныне пенсионер Сергей Борисович Толкачев. По новому местожительству голосовали В. Т. Халецкяй, У. Н. Кун- днлова и другие.Наступил рассвет. Людской поток не прекращался. Исполнить свой гражданский долг спешили рабочие заводов «Сибэлектромотор», ТЭМЗ, строители...

В час дня 18 декабря коррес- только что |П0ндент нашей газеты связался с Начальник ! Александровским и Верхне-Кетским райисполкомами, а также Ванжиль- Кынакским сельсоветом Каргасок- ского района и попросил их руководителей рассказать о том, как проходит голосование в отдаленных поселках этих районов.В Александровском райисполкоме к микрофону рации подошел председатель райисполкома тов. Дьи-JCOB.—  За 60-й параллелью находится рыбацкий поселок Стрежевой. Это —  самый северный поселок нашей области. В поселке единой семьей живут русские и ханты. Занимаются они рыболовством, а также животноводством. Рыболовецкая артель имени Куйбышева —  передовое хозяйство области. В канун выборов, 15 декабря, рыбаки артели завершили выполнение второго годового плана.Поселок Стрежевой отделяет от Томска более тысячи километров. До ближайшей станции Трансси^р- ской железнодороленой магистрали от этого поселка почти столько же, сколько до ближайшего порта вели-ПОДЪбМОМ Г0Л0С0ВЗ.ЛИ Л6С03ЯГ0Т0ВИ”  т.лггл тттглчтг ТГлкого Северного морского пути. Но

В этот день на Севере
группа избирателей, прибывшая на участок, тематической партии инженер-гео- | лог Н. П . Бобрышев, опустив бюллетень, подошел к нам.—  День выборов, —  сказал тов. Бобрышев, —  у  меня совпал с подготовкой отчета о работе нашей эк- спедидии, в котором будут обобщены материалы нескольких лет. Намечается ряд интересных выводов.Вслед за Бобрышевьш голосует старший техник по бурению тов. Исюк. Он только что вернулся из полевой партии, работающей на одной из таежных речек Александровского района.—  В канун выборов рабочие и техники нашей далекой партии завершили подготовку к пуску буровой установки.К 11 часам утра большинство разведчиков недр уже исполнило свой гражданский долг. Опуская бюллетени, они голосовали за дальнейший расцвет нашей Родины, за прочный мир, за дружбу между народами.Активно шло голосование и на других избирательных участках города Колпашево и его пригородной зоны. С большим политическимтели Песчанинского лесопункта Еолпашевского леспромхоза. 14 декабря они завершили выполнение годового плана лесозаготовок и ко дню выборов дали 2.900 кубометров леса сверх плана.

С. КЫТМАНОВ.

поселок живет такой тельной жизнью, как ла нашей области. же содержа- и другие се-

Еак и в Томске, здесь ровно в 6 часов распахнулись двери избирательного участка, и председатель избирательной комиссии пригласил рыбаков и животноводов приступить к подаче голосов. Голосование шло дружно. К 12 часам дня проголосовали все 135 избирателей села.Председатель Верхне-Еетского райисполкома тов. Кривошеин рассказал о ходе голосования в пос. Оряовка.—" Эго село находится ниже реки Росебмахи, значительно дальше Максимкина Яра. Здесь расположено охотопромысловое хозяйство. Избиратели эвенки, прервав охоту, своевременно вернулись из тайги и успели уже проголосовать. После этого щни сели в оленьи упряжки и вновь уехали в лес —  охотничий сезон в разгаре, охотники дорожат каждым днем. По соседству с Ор- ловкой в лесных поселках живут лесозаготовители Орловского леспромхоза. Скоро орловский лес будут грузить на железнодорожные платформы прямо в Белом Яру. Строительство дороги Белый Яр —  .4.СИНО должно начаться в будущем году.Голосуя на избирательных участках за кандидатов блока коммунистов и беспартийных, все трудящие-

Г л л з л я л ш  х у д о ж в я т с а .
Наш художник В. Ильинский в воскре

сенье, 18 декабря, прошел с альбомом по из
бирательным участкам Томска. С 6 до 24 ча
сов перед его глазами предстало много инте

ресного. Заполнялись эскизами, набросками 
страницы альбома, К 12 часам - ночи альбом 
был весь заполнен рисунками. Мы отобрали 
часть т  них, Вот этот рассказ об увиденном.

a o o o D i ' f  3vD о  о  0 - Р  ^п  П  п  п  П  г-

Патриотический подъеиПАРАБЕЛЬ. (По телефону). Лесозаготовители, охотники и рыбаки, животноводы и полеводы Парабельското района продемонстрировали в нынешних выборах большую организованность. Во втором часу дня головонание было закончено на 10 избирательных участках.Птичница колхоза имени Жданова тов. Переверзева, апу- став в избирательный ящик бюллетень, сказала: «Я  голосую не только за кандидата в народные судья, но и за нашу партию и правительство». Эти же мысли высказали' член бригады коммунистического труда тов. Еолотовкни и другие избиратели. Т. НУРИЛОВИЧ.

ИовЫй избирательный участок Распахнулись двери -участков Голосует за маму В этот денЬ на дорогах Часы пробили полночь.

ся Верхне-Еетского района голосуют за нашу партию, за успешное выполнение семилетки, шаги которой отлично видны и в сибирской тайге.В поселке Ванжиль-Еынак, находящемся в крайнем северо-восточном углу нашей области, за сотни километров от районного центра с. Еаргасок, к микрофону подошел редактор каргасокской районной газеты тов. Батурин. Его рассказ о ходе голосования мы записали дословно.—  Многие ванжиль-кынаковцы проголосовали в первые же часы голосования.Еще не было 6 часов, когда дверь избирательного участка открылась, и на пороге появилась Е . Е . Ипоко- ва. Неужели опоздала? —  отроси- ла она.Ефросинья Егоровна Ипокова провела в тайге всю жизнь. Она много охотилась, заведовала зверофермой.Ефросинья Егоровна первой опускает бюллетень в избирательный ящик.В это время в.ло«ещение сельсовета, где расположен избирательный участок, вместе с другими избирателями заходят супруги Васильевы. Александру Ивановичу Васильеву 33 года, из них 19 лет он ходил по охотничьим тропам. А, И. Василье-в первым уходит в тайгу, последним приходит. У  него меткий глаз и ружье бьет без промаха. Пушнины он приносит всегда больше всех.В двери проходит старик.—  Здравствуйте!Это пришел Наум Иванович Еа- занцев. Сняв шапку, он проходит к столу. Здесь, в помещении сельсовета,^ он чувствует себя так же по- хозяиски, как в тайге, где исходил' не одну т ы ся ч у километров.Отметки о выдаче бюллетеней в списках избирателей появ.таются против фамилий охотника С. Юркова, оленевода Е . В. Еучикова, матери двух охотников А. Л. Бу1жовой и других.Голосование в далеком Ванжиль- Кынаке подходят к концу.Поблагодарив связистов за хорошую связь, редакция закончила эго 1Ш- тервью.
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Больше творческой инициативы в партийной работе
, *  *  ☆ '  ..... ............................................ .. ... ..................... ...Осень 1958 года.Страна готовилась к XXI съеаду Коммунистической партии. В это Bpe.via возникло славное движение разведчиков будущего. Начавшееся среди молодых железнодорожников Москвы, оно, как могучий поток, разлилось по всей стране. Б коммунистическое соревнование вступили и передовые люди нашего коллектива.Первыми решили бороться за звание коллективов коммунистического труда комсомольско-молодежные бригады, возглавляемые А. Андреевой. 3. Прудниковой, В. Заболевич, Г. Ижбульдиной. Стремление жить и работать по-коммунистически нашло горячий отклик у многих рабочих фабрики. В коммунистическое соревнование включались все новые рабочие и коллективы. А летом этого года, по-деловому взвесив свои возможности, коллектив фабрики решил бороться за звание предприятия коммунистического труда.Сейчас уже 11 бригад и электроцех удостоены высокого звания коллективов коммунистического труда. Они стали примером для всех рабочих фабрики. Члены этих коллективов по-коммунистически относятся к своему труду и жизни. Все они учатся. У рабочего места каждого из них неизменно развевается красный Флажок, который вручается за перевыполнение сменных заданий.Много ценных начинаний принадлежит им. Когда на фабрике были устаиовлены новые коробко-разборные машины, осваивать эту сложную технику первыми вызвались члены бригад ком^гунистического труда. И так в любом деле.После того, как рабочие фабрики включились в борьбу за звание предприятия коммунистического труда, перед партийной организацией встало много больших задач. Прежде всего мы обратили внимание на повышение производительности труда и вовлечение всех рабочих в учебу.Известао, что решающим условием повышения производительности тру-является технический прогресс. В 1»сл»днре время на фабрике освоено 15 коробко-разборных машин. Сейчас .мчеоируются еще девять таких же машин, что позволит повысить произ- Бюдительность труда на этих участках в полтора раза. На лесобирже пост- роева узкоколейная железная дорога протяженностью более 300 метров, что способствовало дальнейшей механизации погрузочно-разгрузочных работ и дало годовой эконюмии 30 тысяч рублей. На лущильных станках устанавливаются пневматические циггрирующие приспособления. Проводятся испытания электромагнитной водоочистительной установки в котельной.Осенью за серьезные недостатки в рационализаторской работе нас справедливо критиковала газета «Красное знамя». Сейчае эта работа несколько оживилась. Недавно внедрено ценное предложение рационализатора тов. Золотарева, позволившее механизировать транспортировку древесной стружки под пресс. Предложение, способствующее повышению производительности труда на резке этикеток, внес тов. Бедулев. Кроме того, он на общественных началах обучил рабочих предложенным им приемам труда. Группа рационализаторов сейчас заканчивает изготовление пакетно- ' упаковочного станка конструкции механика В . Чирвова, который полностью ликвидирует ручной труд на упаковке спичечных пакетов.Недавно на фабрике создана группа научно-техническоно общества, которая объединила инженерно-техни-

В БОРЬБЕ ЗА ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕческггх работников и рационализаторов. Создан технический кабинет.В последнее время на фабрике приобрела белее широкий характер передача передовиками опыта своим товарищам. Так, машинистка-этике- тировщица коммунист Е. Доренкова обучила на общественных началах Н. Доренкову, которая работала помощницей машинистки, а сейчас успешно справляется с обязанностями машинистки.Квалифицированные токари тт. Крюков, Аспидов, фрезеровщик тов. Горлов без оплаты обучают своим приемам труда молодых рабочих тт. Костяева, Ясюкевича и других. И таких примеров можно привести много. Все опи говорят о том, что повышение производительности труда яв- 'ляется постоянной заботой всего коллектива, каждого рабочего.Много пришлось сделать общественным организациям, чтобы создать условия для удовлетворения тяги рабочих к знаниям. В этом году каждый второй работник фабрики учится. О чем говорит это? Прежде всего, о благотворном влиянии коммунистического соревнования на расширение духовных запросов людей. Ведь в прошлом году у нас учился лишь каждый двенадцатый человек из коллектива. Партийная, профсоюзная, комсомольская организации расширили формы учебы, сферу влияния партийной пропаганды.Такой пример. В прошлом году в ’ школе рабочей молодежи учились всего 30— 40 человек, В этом году вопрос об учебе молодежи обсуждался на партийном, комсомольском собраниях. Школе рабочей молодежи было предоставлено хорошее помещение. Она укреплена опытными кадрами педагогов; улучшена ее учебная база. Теперь здесь занимаются 140 рабочих.В этом году с помощью горкома КПСС на фабрике был создан филиал заочного отделения лесотехнического техникума.Некоторые рабочие учатся в вузах.Наиболее массовой формой учебы рабочих являются начальные эко- но.мяческие кружки. Они созданы во всех цехах фабрики. В них учатся более 300 рабочих. Руководят ими инженерно-технические работники, в основном слушатели сесяинара по изучению конкретной экономики социалистических предприятий.Многое работники учатся в других кружках и семинарах сети партийного просвещения.В труде, в учебе все зримее выковывается новый человек, человек с чертами коммунистического завтра. Это можно видеть в каждом коллективе. Вот, к примеру, электроцех, которым руководит молодой коммунист тов. Ситников. Коллектив здесь небольшой, но он часто выступает инициатором интересных и полезных дел. Электрики решили перейти на самообслуживание, убирать не только свои рабочие места, но и все помещение цеха.Недавно в цехе рабочие стали получать заработную плату без кассира.Дружба, сплоченность, глубокое понимание общей цели помогли коллективу фабрики добиться некоторых достижений. Коллектив хорошо подготовился к переходу на семичасовой рабочий день и сейчас за семь часов выдает продукции больше, чем за восемь. Годовой план по выпуску продукции выполнен еще 1 декабря. Весь коллектив фабрики стремится

добиться в новом году звалия предприятия коммунистического труда.Однако на пути к этой большой цели у нас есть еще много нерешенных задач. Недостаточно активно мы боремся за выполнение плана по производительности труда. Это для коллектива сейчас задача № 1. На решение ее и направлено сейчас главное внимание партийной организации. В ноябре и декабре мы разрабатывали планы организационно-технических мероприятий на 1961 год. Эти .мероприятия рассматривались техническим советом, на заседании партийного бюро, а затем на партийном собрании. Внедрение в производство намеченных мер позволит нам значительно повысить производительность труда. В частности, намечено внедрить спичечные автоматы, устройства по пневматической подаче клейстера, установку люминесцентного освещения и т. д. Нам предстоит резко улучшить качество продукции, которая, надо сказать, еще не всегда удовлетворяет запросы потребителей.Слабо еще у нас ведется борьба за бережливость и экономию сырья и материалов. Медленно решаем ряд вопросов по внедрению новой техники и прогрессивной технологии.Много недостатков в организации учебы рабочих. Сейчас у  нас еще значительная часть рабочих, особенно молодежи, не имеет семилетнего образования. В новом году нам необхо- ди.мо добиться, чтобы каждый рабочий учился.В решении многих вопросов нам нужна помощь совнархоза и горкома КПСС. Совнархоз, комбинат «То.ч- лес» мало нам помогают в завершении реконструкции фабрики. Медленно расширяется производственная площадь. В результате ценное оборудование лежит на складе. Совнархоз, комбинат «Томлес» мало занимаются перспективными вопросами развития фабрики, слабо помогают в механизации трудоемких процессов, особенно работ по погрузке и разгрузке леса. Плохо у нас налажена связь с томскими вузами. А необходимость в этом есть большая.С е ^ а с  в Томске 11 предприятий борются за звание предприятий коммунистического труда. Однако горком КПСС не обобщил их опыт. А этот опыт был бы очень полезен всем.
В. ПАСТУХОВ, 

секретарь партбюро 
фабрики «Сибирь».

ОБОБЩАТЬ ОПЫТ

( W

i i i i

ш ш

Добрая слава на манометровош заводе идет о бригаде коммуиистн- 
ческого труда из заготовительного цеха № 4.

Руководит бригадой коммунист Нина Александровна Маркова. 
Коммунисты завода избрали Н. А. Маркову делегатом на городскую 
партийную конференцию. г « jФото с .. Ланцмана.

ПОГОВОРИЛИ... и  ЗАБЫЛИНа прршлой городской партийной конференцип отмечалось, что отдельные партийные организации слабо вели оргаиизацпонно-партийную работу; недостаточно обобщался и рае- простра'цялся опыт лучших партийных организаций.С целью устранения этого недостатка на одном из пленумов горкома КПСС была создана постоянная коигассия из членов горкома по организационно-партийной работе. Включили в ее состав и меня. Комиссия могла бы много помочь в изучении и распространении опыта лучших партийных организаций, обучении секре

тарей первичных партийных организаций практике организационной работы.Однако комиссия так и не сумела развернуть свою деятельность. Как- то в июне председатель комиссии тов. Литвенко пригласил меня на заседание комиссии, но оно не состоялось. Не давали мне и индивидуальных поручений. Ни разу работа комиссии не обсуждалась на пленумах горкома, на заседаниях бюро. О комиссии поговорили... и забыли.
К. МЕДВЕДЕВ, 

член Томского горкома КПСС.

И ол л екти вп ал  форма учебыОсновным методом овладения марксистско-ленинской теорией является политическое самообразование. Главное внимание партийное бюро сосредоточило на коллективных, семинарских формах самостоятельной учебы.В нынешнем учебном году у нас значительно увеличилось число семинаров по изучению конкретной экономики. Начали работу семинары по изучению экономики лесного хозяйства, проектно-изыскательских работ, транспорта, торговли и другие.Такое комплектование семинаров позволяет изучаемые теоретические положения тесно увязывать с практической деятельностью и теми задачами, -которые стоят перед слушателями —  работниками различных отраслей хозяйства.Так, в сешнаре проектно-изыска

тельских работ изучаются темы: «Пути снижения себестоимости проектно-изыскательских работ», «Выбор экономичных решений при застройке жилого квафтала».Руководят этими семинарами руководящие работники аппарата совнархоза, например, начальник управления лесного хозяйства тов. Гольдин, начальник проектно-изыскательской конторы тов. Дубин, управляющий трестом «Томлесжелдорстрой» тов. Зайцев, главный бухгалтер совнархоза тов. Богданов и другое.Заслуживает внимания опыт проведения занятий Б семинаре по изучений конкретной экономики промышленности, руководимом тов. Богдановым. Каждое занятие здесь тщательно готовится. Слушатели активно участвуют в собеседованиях, само- стоятельио готовят доклады. На со

стоявшемся недавно занятии на тему: «Основные фонды, производственные мощности предар'иятий и их рациональное использование» слушатели разбирали конкретные примеры из деятельности промышленных предприятий города Томска и области.Умелой постановкой вопросов тов. Богданов сумел вовлечь всех слушателей в обсуждение изучаемой темы.Слушатели с удовлетворением отзываются о работе этого семинара. В своей работе им приходится решать многие экономические вопросы. И знания, приобретаемые в семинаре, помогают им в этом.
Е. ВАСИЛЬЕВА,

член партбюро 
Томского совнархоза.

Для изготовления кабелей я проводов используются дефицитнее, дорогостоящие материалы —  каучуки, смолы, цветные металлы и т. д. Экономное расходование этих материалов, правильное хранение их —  важнейший путь ениже'ния себестоимости Бьтускаемой заводом продукции.Чтобы детально изучить этот вопрос, выявить резервы снижения себестоимости, иа заводе полтора года тому назад была создана комиссия партийного контроля за хранением и расходованием материалов.Начали мы с того, что решили проверить состояние складских помещений на заводе. На ск.чадах отдела технического снабжения оказалось много, беспорядков, из-за неправильного хранения материалов были случаи порчи йх.Комиссия партийного контроля свои замечания и предложения высказала на совещании у директора. Вскоре на заводе была произведена реорганизация складского хозяйства, а заведующий складами тов. Солдатов был снят с работы, как не обеспечивший надлежащего порядка.Уже первые шаги работы комиссии научили нас многому, подсказали формы и методы нашей работы. Например, мы отказались от закре1пле- ния за членами комиссии отдельных участков и цехов, так как это делало нашу работу нецеленаправленной, а все вопросы стали решать сообща по единому плану.Все члены комиссии регулярно обсуждают результаты работы за месяц и намечают план на следующий месяц.К работе в комиссии мы широко привлекли не только коммунистов, но и беспартийный актив. Большую помощь оказали нам работники завода тт. Гаврилов, Гудков и другое.Комиссия вскрыла и помогла устранить ряд недостатков в хранении яа- турально.го каучука, хранении и расходовании цветных металлов, в транспортировке материалов, добилась наведения порядка в складском хозяйстве. Многие напги предложения по этим вопросам претворены в жизнь.На заводе построен склад для хранения кАучуко.в, пущены в эксплуатацию автомобильные весы, что позволило наладить учет отпускаемых материалов.Сейчас наша комиссия проверяет, как соблюдаются нормы расходования материалов в основных цехах. Затем изучим положение дел во вспомогательных цехах. Намерены рекомендовать провести на заводе месячник общественного смотра' но экономии сырья и материалов. Это наши планы на ближайший месяц.Но в нашей работе есть и недостатки. На заводе создано несколько комиссий партийного контроля, но работают они разобщенно. Их опыт не обобщается. Партийное бюро не всегда своевременно реагирует на наши критические замечания. Например, на окладах завода сейчас триста тоня сажи, которую, чтобы пустить в производство, нужно просеять. Обращались мы по этому вопросу к заместителю директора тов. Кислицину, к главному инженеру тов. Самойлову, они согласны с на

шим предложением, но мер никаких не принимают. Партийное бюро  ̂также не реагарует на наш сигнал.Нужно, чтобы партийное бюрр быстрее реагировало на наши предло-_ жения и выводы,"  чаще обсуждало работу комиссий на своих заседаниях, распространяло накопленный опыт.Слабо ■ направлял работу ко-шкший партийного контроля ж Томский'-гор- ком КПСС.
К. ОБУХОВА,

председатель иомиссии 
партийного контроля 
завода «Томнабель».

!}'■

Внештатный
инструктор

Институт внештатных инструкторов при Томском горкоме КПСС су-'^ , шествует с 1958 года. Особенно возросла роль внештатных инструкторов в связи с ликвидацией городских райкомов партии.Институт внештатных инструкторов оправдал себя на деле. Мнегие из вне.штатных инструкторов активно работали, успешно выполняли поручения, проверяли в партийных организациях состояние партийно-политической, орга1низационной работы, учебы. Это тт. Крепак, Зайцев, Малыхин, Герасимов, Иванов и многие - другие.При подборе внеш таинткин- структора'шажно-учитывать не только образование-ллидааж»работы, но и организаторские ^качества:"сможет Ли инструктор оказать конкретную помощь секретарямгаер'винных партийных организаций в;руководстве хозяйством, в подготовке и проведении собраний,\ в ■ налаживании - поош- тической^учебы ж г . д.На до: сказать,, что{подбор«инстртк- торов некоторые1отделы!»горкома.: норой вели наспех, непродуманно. Многие внештатные» инсгрукторыл не сумели >ра'ботать-так,|.как эт о д а них требовалось, другое -товарищи оказались чрезмерно'перетруженньши и не смогли выполнять поручения. Слабо была организована учеба с ними. Внештатные . инструкторы не были закреплеШ' за-.определенньши партийными организациями,. а, выполняли лишь отдельньшторученйя.Это пе давало‘ ИМ'возможности глу^ боко' разобраться,® деятельности той' или иной партийной'организации.За все время существования<‘ин- ститута внештатных инструкторов ни одного из них не»слушали в отделе, ни разу не приглашали на совещание работников^аппарата горкома КПСС, никому неупомоглн составить плана работы., A îHHbietsMHCTpyK- торы числились!только'в'адтискзх. Их утвердили и-забыли-о них, к  работе не привлекали.- Е  таким -«забытЕШ», в частности, относится инженер УНР-739 тов. Курило®.Работу с внештатньши-инструкто- рами необходимо оживить, улучшить.А чтобы внештатный-янструктор работал в  полную меру своих сил, его надо постоянно- учить, инструкдиро-ч вать.
И. MEPEHROB.

УЧЕНЫЙ И ПРОПЯГАНДЯСреди серебряных звезд —  ракета. Внизу надпись: «Поговорим о будущем». Идет вечер, организованный учащимися десятого класса средней школы поселка Черемошники. Мечтает юность... Каким будет коммунизм? Какое участие в созидании будущего примут они, сегодняшние десятиклассники? Что' они могут сделать уже сейчас? Внимательно слушают школьники аспирантов университета Л. А. Зеленова, А . С. Молчанову, руководителя бригады коммунистиче- ско'го труда шпалопрониточного завода В. Бегезу и других, рассказывающих о коммунизме. Да, не за горами коммунизма сроки. Новый человек ' воспитывается сегодня, и каждый ответственен за приближение прекрасного завтра.На вечере выступили члены кафедры философии Томского государственного университета. Быть пропагандистом идей марксизма-ленинизма, воспитателем трудящихся —  обязанность всех работников кафедр общественных наук. Партийная пропаганда, как указано в постановлении ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях», может быть по-настоящему глубокой и действенной только тогда, когда она непрерывно обогащается за счет исследовательской мысли, когда в ней принимают непосредственное и активное участие лучшие научные силы.Да и общественные науки могут развиваться только в том случае, если они органически связаны с практикой коммунистического строительства, насущными запросами партийной пропаганды.Университетские историки, философы и экономисты содействуют расши^ рению сферы влияния партийной пропаганды. За последние три месяца ими прочитано около 150 лекций, в том числе около 50 —  в  сельской

местности. В районы Томской области за это вре.мя выезжали одиннадцать научных работнико'В. О международном положении, о коммунистической морали читали лекции тт. Зеленов, Евсюков, Смирнова, Евсеев и другие.Интересно проходят лекции Н. И. Зяблвдкой о моральном облике советского человека, Л. А. Зеленова —  о борьбе с мещанством и пошлостью. 0. Е . Шелег —  об успехах строительства социализма в Китайской Народной Республике. Перед трудящимися Томска часто выступают А. П. Бычков, К. П. Ярошевский, Н. И. Седова, А. А . Сергеев. Эти коммунисты постоянно совершенствуют лекторское .мастерство, разрабатывают темы, интересующие трудящихся, в особенности молодежь.Аспиранты тт. Олех и Евсюков —  пропагандисты. Первый ведет кружок истории КПСС на электрола.мпо- вом заводе, второй —• кружок текущей политики в университете.Сейчас коммунисты ведут пропаганду материалов Совещания представителей коммунистических и рабочих партий.Однако не все еще члены нашей партийной организации включились в пропагандистскую работу среди населения. В рабочих аудиториях в этом учебном году не были доцент В. С. Флеров, кандидаты наук М. С. Кузнецов, К. И. Могильницкая, ассистент П. Н. Хмылев, заведующие кабинетами И. А. Абраменко, М. А. Сурин и другие.На днях состоялось партийное собрание кафедр общественных наук университета. Оно наметило меры улучшения пропагандистской работы среди населения. Надо полагать, что теперь у нас не будет никого, кто бы недооценивал значение личного участия в этом важном деле.Лекция —  не единственная форма общения научных работников с ра

бочими, колхозниками, служащими и учащимися. Одной из эффективных Форм пропаганды, на наш взгляд, являются бесе'ды научных работников в рабочих коллективах. Пока же это совершенно не практикуется. Отделу агитации и пропаганды Томского горкома КПСС следует шире использовать возможности ученых в политической работе среди трудящихся.По нашему мнению, преподавателя кафедр общественных наук могут помочь в проведении вечеров вопросов и ответов на заводах, в учреждениях, в школах и т. д. Однажды на вечер вопросов и ответов, организованный комсо'мольцами экономико-юридического факультета, пришли юноши и девушки манометро'вого завода. Отвечали на вопросы философы. Комсомольцы завода потом говорили, что такие встречи полезны и той и другой стороне. Это верно. Недавно на Томском электромеханическом заводе прошло комсомолккое собрание. Разговор шел о том, что значит жить и работать по-коммунистически. Выяснилось, что некоторые из выступавших имеют весьма смутное, даже потребительское представление о ко.ч- мунизме. Доля вины в этом и наша. Мы, преподаватели общественных наук, слабо еще пропагандируе'м идеи научного коммунизма, а горко.чы КПСС и ВЛКСМ мало организуют лекций и-бесед о коммунизме. На собрании выступили преподаватели кафедры филосюфни. Они помогли комсомольцам разобраться в поставленных ими вопросах.Непосредственные контакты ученых с трудящимися будят мысль научных работников, помогают им глубже осмысливать явления жизни, лучше вести борьбу с пережитками капитализма в сознании людей.В прошлом учебном году наши кафедры помогали организовать на подшефных завюдах теоретические кон'

Ференции, лекции. Коммунисты тт. Бычков, Евсеев и Скороспелова сделали доклады на конференции работников завода режущих инструментов «О закономерностях перехода от социализма к коммунизму». Философы приняли участие в конференции на подшипниковом заводе. Историки прочитали на манометровом заводе двадцать шесть лекций, оказали методическую помощь руководителям теоретических семинаров и кружков.Однако в этом учебном году по вине партбюро и кафедр подшефная работа до последнего времени не была возобновлена, а работники горкома КПСС не заметили этого и не поправили нас.У трудящихся Томска стал Уже популярным народный университет культуры. По инициативе профессора К. П. Ярошевского в это'М году открыт факультет научного атеизма. Лекции о коммунистическом воешста- нии, этике и эстетике читают в народном университете многое преподаватели кафедры философии. Но в деятельности народного университета участвуют только философы, а историки и экономисты пока находятся в стороне.Следует шире практиковать организацию циклов лекций для коллективов коммунистического труда, в общежитиях, по радио и телевидению. Горкому КПСС надо организовать это нужное дело.Работники кафедр общественных наук должны готовить, студентов к пропагандистской деятельности. Не- большюй опыт в этом деле у нас есть. Уже второй год при кафедре политической эконо'мии действует лекторская группа студентов экономического отделения. При комитете ВЛКСМ университета создана лекторская группа студентов. Партбюро наших кафедр привлекает преподавателей для консультаций и участия в руководстве этой группой. Участие студентов в пропагандистской работе способствует раещиренищ сферы ее

влияния, помогает воспитанию самих студентов.По инициативе кафедры философии и обкома ВЛКСМ в Томске решено создать студенческий атеистический клуб. Это позволит вести антирелигиозную пропаганду непосредственно в домах, где живут верующие.К чтению лекций по марксистской философии, международному коммунистическому движению, истории КПСС и политэконо'мии среди населения могут быть привлечены ученые —  участники методологических и теоретических семинаров. К сожалению, нц горком КПСС, ни консультанты семинаров, которыми являются члены кафедр общественных наук, пока этого не делают.Двенадцать наших преподавателей ведут семинарские занятия и лекционные курсы в вечернем университете марксизма-ленинизма, помогая готовить кадры пропагандистов.Научные работники кафедр общественных наук обязаны помогать пропагандистам, участвовать в разработке планов и программ, учебных, методических и других пособий для сети партийного просвещения. Известно, что теоретический анализ практики, ее обобщение составляют главный элемент связи пропаганды с жизнью. Но именно такого умения не хватает еще многим пропагандистам. Ученые призваны помочь повысить теоретический уровень занятий в системе политического просвещения. От них во многом зависит и повьипение уровня теоретической подготовки са- -чих пропагандистов.Осенью этого года на курсах пропагандистов, организованных обкомом партии и Томским горкомом КПСС, наши товарищи прочитали более сорока лекций. Ученые кафедры политэкономии написали брошюры для пропагандистов и слушателей начальных экономических школ и кружков. Выходят в свет брошюры П. И . Скороспеловой «Дади.м стране больше сельскохозяйственных продуктов», А. П . Бычкова «Общественное ХОЗЯЙСТВО! колхозов». А . к .  Сер-,

геева «Об оплате труда в колхозах на современном этапе». Тт. Радаева и Сурин сделали методи1̂ ские разработки по' ряду тем д.чя кружков по изучению политэкономии. Доценты тт. Бычков, Евсеев, Скороспелова написали тексты лекций, которые размножены и используются в пропагандистской работе в колхозах области.Помощь пропагандистам оказывают и работники других кафедр. Тов. Седова руководит городским семинаром пропагандистов кружков по истории КПСС. Тов. Шелег выступала перед пропагандистами о методике проведения занятий на тему: «Строительство социализма в Китайской Народной Республике». Лекции на семинарах пропагандистов читают доцент тов. Зольников и другие. Тов. Кузнецов и тов. Седова готовят статьи в сборник, в котором будет сделана попытка обобщить опыт пропагандистской работы на предприятиях и в учреждениях Томска.Но наша помощь пропагандистам недостаточна. В этом учебно'М году никто из работников кафедр не был на занятии кружка или лолитшколы. Методические комиссии при областном Доме политического просвещения, две из которых возглавляют коммунисты университета тт. Фурман и Волков, слабо влияют на повышение уровня пропаганды.Редким событием являются пропагандистские статьи ученых наших кафедр в газетах.Работники общественных наук, говорится в постановлении ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях», обязаны изучать и обобщать опыт борьбы партми и народа за победу коммунизма, вторгаться в жизнь, творчески разрабатывать коренные теоретические проблемы современности, законом'брности перерастания социализма в коммунизм.В содружестве с работниками обл- плана, областного управления сельского хозяйства ЭК0Н0.ЧИСТЫ тт. Бычков. Сергеев. Бюлко®, Могильницкая.

Борщев и Булат налтисали книгу «Экоя0'1шка колхозов Томской* области».Несомненно, что у  читателей вызовут интерес работы историков о революционном прошлом Томска. Доцент тов. Флеров в соавторстве с дсн центом тов. Трухиным написал брошюру «Киров в Томске». Под редакцией тов. Флерова вышел в свет первый выпуск сборника «Борцы за власть Советов».Большое значение имеет исследовательская работа по проблемам развернутого строительства коммунизма. Тов. Попов обобщает опыт деятельности комиссий партийно!го контроля на промышленных предприятиях Томска. Тов. Кузнецов изучает деятельность Томской парторганизации по выполнению решений X X  и XXI съездов КПСС по вопросам культурного строительства.Выходит в свет сборник «Некоторые вопросы ленинского философского наследства», подготовленный философами и естественниками. Это первый сборник, который выпускает кафедра за последние семь лет. Подготовлена к печати книга «Лекции по марксистско-ленинской этике».Все эти факты говорят об оживлении исследовательской работы. Но многое еще надо сделать. Совершенно отсутствуют совместные исследования историков, экономистов и философов университета по общим проблемам. Разобщенность в научной работе чувствуется во м о ги х  сторонах жизни кафедр. Не проводятся С01вме- стные дискуссии, обсуждения. Не все члены кафедр занимаются научной работой. Не создано до сих пор крупных монографий по проблемам коммунистического строительства.Горком КПСС слабо направляет исследовательскую работу на кафедрах общественных наук.д . к о л о м и н ,
секретарь партбюро кафедр 

общественных наук Томскоге 
университета.

Ф. СЕЛИВАНОВ, 
старший преподаватель.
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ТЮРЧЕСКАЯСейчас на томской швейной фабрике №  5, пожалуй, яе припомнят, кому первому пришла мысль механизировать этот ̂ участок Фаботы.В?1мждой смене сидели пять|швей и вручную примётывали шелковый подклад для передних половинок брюк. Простая,*'но малопроизводительная работа. Рйдом :трейотали новейших' конструкций швегаые' машины; работали специальные прессы, заменившие утюги, и другие .механизмы.Рсботникам цеха.м ас- соЕС.-о пошива становилось все яснее, что с эшм .■ участком кустарной работы пора кончать. Наведывался в цех и главный механик фабрики Иван Михайлович Мелев. Каждый раз, когда он проходил мимо швей, вручную приметывавших подклад к брюкам, ему становилось как-то не по себе.—  Как бельмо на глазу, ‘—  недовольно замечал Молев.Когда все работники
../и*

fat

На снимке: И. М. Молев проверяет машину 
«Топ-1 оп», на которой работает член бригады

отдела главного механи- коммунистического труда Валентина Шурута,ка были в сборе, И. М.Молев обратился к ним:^  Давайте подумаем, как нам полностью избавиться от ручного труда па участке поши.ва брюк.Вскоре стали поступать предложе- ння. За работу взялись, кроме Мелева, старший электрик С . А.;Игитов, слесаря •'А. Д. Папст и Д. П . Кусков.Однажды яа том месте, где сидели пятъчпвей, появились две машины с

Фото А. Даурова.необычным названием «Тот-топ». Они были созданы конструкторами фабрики из старых, подлежавших списанию швейных машин.Теперь на приметывании подклада к брюкам заняты две работницы, и они выпускают гораздо больше изделий. чем пять швей, работавших
В е с т и  и з  р а й о н е в
На ферму 

пришла вода
На животноводческой ферме 

колхоза «Путь социализма»' 
Пьппкино-Троицкого района в 
начале декабря закончены 
строительство водонапорной 

башни и монтаж водопровода и 
автопоилок в коровнике. Вода 
пришла на ферму.

м . з а й ц е в .

К ур сы  трактористов
в прошлом году правление 

колхоза имени Сталина Верх- 
не-Кетского района организо
вало курсы трактористов. Без 
отрыва от производства их 
окончили 10 колхозников. Сей- •, 

' Час в первом отделении Бело- ■ 
ярского совхоза на курсах 
трактористов обучается 11 че- * 
ловек.

Ф. ТУРБИН.

Хорош ие заработки 
свинарок

Во втором отделении Кожев- 
никовского откормсовхоза на

ходится 850 свиней, за ними 
ухаживают свинарки Е. П. Ба
ева и Г. С. Бучинская.

Свиней здесь содержат в 
клетках по 45 — 50 голов в 
каждой. Брусья с металличе
скими решетками отделяют 
клетки от прохода; здесь поо- 
ложена подвесная дорога. По
мещение освещено электриче
ским светом.' В нем установле
ны автопоилки, в самокормуш- 
ках всегда имеются концентра
ты. в специальных корытах на
ходится кукурузный силос.

Свиньи дают хороший сред
несуточный привес.

Такой же свинарник постро
ен в первом отделении совхо
за. Сейчас в нем на откорме 
1.050 свиней, за которыми 
ухаживают работницы М. И. 
Широкова и Л. Я. Четверухн- 
на. Содержание свиней круп
ными группами с применение.м 
сухого откорма облегчило тр.уд 
доярок и повысило его произ
водительность.

Свинарки зарабатывают от 
700 до 1.200 рублей в месяц 
каждая.

Н. СУХАНОВ.

Новы е механизмы  
на рыбоприемных 

пунктах
с  каждым годом все больше 

механизируется труд рыбаков 
нашего района.

На Тюлькинском рыбопри
емном пункте нашего рыбоза
вода, например, недавно вошла 
в строй узкоколейная желез
ная дорога протяженностью 
1.200 метров. Это позволит 
производительность труда на 
грузоперевозках увеличить в 
пять раз. сберечь многие тыся
чи рублей. Простои флота, за
нятого перевозкой мороженой 
рыбы и рыбной продукции, 
значительно сократятся.

В начале будущего года бу
дет проложена еще одна узко
колейная дорога, по которой 
лед из льдохранилища будет по
даваться на специальной тележ
ке к месту зарядки холодильных 
камер льдосолевой смесью. 
Здесь же будет установлен ков
шевой транспортер для подачи 
соли к холодильным камерам.

П. ПРОСКУРЯКОВ,
главный инженер Молча- 

новского рыбозавода.

вручяую. Это только ФДйн из многочисленных примеров.С начала года 68 рационализаторов фабрики подали около 130 предложений, из которых более 100 внедрено в производство. Это дас-г фабрике около двухсот тысяч рублей экономии в год.Среди предприятий второй группы коллектив фабрики занимает второе место в совнархозе по сбору и внедрению рационализаторских предложений.По праву гордится коллектив фабрики своим неутомимым рационализатором, глав'ным механиком И. М. Молевым. На его счету десятки рациона-дизаторских предложений. Внедрение только последних десяти дало фабрике 79 тысяч - рублей годовой экономии.Недавно тов. Молев и его коллеги- рациона.тизаторы .А. Д. Папст, Д. П. Кусков и С . А. Игитов реконструировали .в  швейном цехе ряд прессов, что позволило освободиться от ручного труда при утюжке плечиков пальто, пиджаков и полочки груди вер.хней одежды. Повысилось качество- изделий и увеличилась производительность труда.Раньше запошив подклада рукавов производился вручную. Молев и его товарищи механизировали и ' эту операцию, что дало фабрике значительную экономию.Сейчас И. М. Молев работает над опсциальпьгм прессом для разутюжки шаговых швов и одновременной осно- ровки низов брюк. Это усовершенствование высвободит одну работшщу, облегчит труд, повысят качество изделий и производительность труда, даст фабрике около 12 тысяч рублей экономии Б го-д.На фабрике известно и.чя расклад- чицы-на.меловщ1щы подготовительного цеха Тамары Окуневой. В 1959—  1960 года.х она внесла 15 рационализаторских' предложений, направленных на экономию материалов при раскрое.Немало усовершенствований на счету ударника коммунистического труда Павла Александровича Пауш- кина. Активное участие в движении рационализаторов принимают члены бригад коммунистического труда.
Д. ГАЛАНОВ.------------- -------------- ------ S

СТУДЕНТЫ 
ПОМОГАЮТ 

ПРОИЗВОДСТВУ!
Много неприятностей достав- 

ля.ча работникам электролампо
вого завода имеющаяся в водя
ном газе в большом количестве 
смола. При огневой обработке 
.стекла она забивала коллекторы 
и горелки на автоматах. Это на
рушало технологический про
цесс.

Завод обратился с просьбой 
пзмочь разрешить этот вопрос 
в политехнический институт на 
кафедру химической технологии 

.топлива. 'Ученые и студенты 
охотно откликнулись на просьбу, 
производственников. Дипломант
A. Смирнов спроектировал элек
трофильтр для адной из сбороч
ных линий. Применение электро
фильтра позволило резко умень
шить брак при обработке стек
ла.

Нынче завод предложил еще 
несколько важных тем для 
дипломных работ. Имеющиеся 
два генератора, в которых полу
чают газ, едва обеспечивают 
нужды завода. Задача состоит в 
том, чтобы подобрать лучшее 
топливо, установить наилучший 
ренсим его использования. Ре
шением этого сложного вопроса 
сейчас занимается студент
B. Гупало.

Давно существует связь заво
да с кафедрой технологии сили
катов. В прошлом учебном году 
4 студента этой кафедры выпол
нили и защитили дипломные 
проекты на темы, предложенные 
предприятием. Большую помощь 
решили оказать заводу студенты 
в этом году. Студентка С. Рур
ская сейчас занимается реконст
рукцией стекловаренной печи 
для изоляционного стекла. Сту
дентка тов. Березикова ищет 
пути продления службы стекло
варенных печей.

V
Многое делают для производ

ства студенты Томского инсти
тута инженеров железнодорож
ного транспорта. При кафедре 
вагонов и вагонного хозяйства, 
например, работают научно-ис- 
следователъсний студенческий 
кружок и студенческое конст
рукторское бюро. Многие сту
денты зарекомендовали себя как 
способные конструкторы-вагоно
строители. Это Б. Кацко, А. Ян- 
чилин, И. Ермаков, В. Елисеев,
И. Молчанов, Г. 'Уланов.

На счету вагонников — ряд 
внедренных работ. Так, на же
лезных дорогах уже можно 
встретить вагоны с дверями, по
строенными Алтайским вагоно
строительным заводом по проек
ту студентов Ю. Богданова и 
А. Бирюкова.

Комитет по делам изобрета
тельства и открытий при Совете 
Министров СССР выдал студен
ту Г. Уланову авторское свиде
тельство за работу «Везмаятни- 
ковый центрирующий аппарат 
автосцепюи».

Заявление капитана Конг Ле
х а н о й , 18 декабря. (ТАСС).

Радаостанция законного правитель
ства Лаоса передала заявление ко
мандующего Вьентьянским гарни
зоном капитана Конг Ле, сделан
ное в связи с уходом правительст
венных войсж из Вьентьяна. В за
явлении говорится: «После пяти 
дней героической борьбы против 
агрессий, предпринятой Соединен
ными Штатами и Таиландом, про
тив предательской клики Фуми Но- 
савана—Бун Ума, правительствен
ные войска, боевые касти Патет- 
Лао н вооруженная молодежь во 
Вьентьяне получили приказ отойти 
со своих позиций в городе и про
должать борьбу.

Правительственным войскам 
приходится отбивать атаки враже
ских войск, которые во много раз 
превосходят по численности, осна
щены американским сов'ременньш 
оружием и имеют благоприятные 
условия на территории Таиланда 
для продвижения и обстрела Вьен

тьяна. Однако правительственные 
войска Показали блестжцие при
меры героизма и подлинного пат
риотизма. Они отбили многочислен
ные атаки противника, защищали 
каждый дюйм земли, уничтожили 
многие опорные пункты противни
ка, В том числе опорные пункты, 
созданные на территориях по
сольств Соединенных Штатов, Таи
ланда и Южного Вьетнама, в поме
щениях информационной службы 
США и американской миссии по 
оказанию «помощи».

В результате наших действий 
противник понес потери, составля
ющие В общей сложности 300 че
ловек. кроме того мы захватили в 
плен 1СЮ человек. В их числе аме
риканские, таиландские, южно
вьетнамские, филиппинские и чан- 
кайшисгские солдаты, два полков
ника и много других офицеров из 
предательской клики Фуми Носава- 
на—Бун Ума. Мы уничтожили и

захватили несколько танко®, бро
немашин, канонерок...

Многие офицеры и солдаты из 
мятежных войск, которые были об
мануты предательской кликой и 
действовали по принуждению, пере
шли на сторону правительства.

Американские и таиландские 
агрессоры, а также предательская 
клика Фуми Носавана—Бун Ума 
постоянно посылают подкрепления 
и оружие из Таиланда, пытаясь за
нять Лаос и'превратить его в свою 
колонию и военную базу.

Задача правятельствеиных войск 
и патриотических вооруженных 
сил страны состояла в том, чтобы 
вместе с народом развернуть дви
жение за спасение страны. Мы не 
стане.м рабами Соедине'нных Шта
тов и Таиланда. Мы яе вернемся к 
жизни, означающей голод и нище
ту в условиях тиранического прав
ления лакеев американского импе
риализма, как это было до 9 авгу
ста 1960 года».

З а  мир в А л ж и р е !
ПАРИЖ, 16 декабря. (ТАСС). 

Центральный комитет Француз
ской коммунистической партии 
принял сегодня обращение к фран
цузскому народу.

«Уже более 6 лет, — говорится 
в обращении, — продолжается вой
на, несущая разруху и траур, по
глощающая ресурсы, в которых 
так нуждается наша страна для 
жизненно важного дела, создаю
щая смертельную угрозу для пос
ледних остатков свободы во Фран
ции, дающая пищу мятежной дея
тельности среди гражданских и 
военных крайне правых экстреми
стов. Алжирцам война несет бес
численные жертвы и страдания».

Интересы Франции, как и инте
ресы Алжира, честь Франции, от
мечает ЦК ФКП, требуют незамед
лительного установления мира.

Условием мира являются пере
говоры с временным правительст
вом Алжирской Рестгублики, пред
ставляющим весь алжирский на
род, о чем свидетельствуют широ
кие демонстрации мусульман в Ал
жире.

Касаясь целей де Голля, которые 
он преследует проведением рефе
рендума. ЦК ФКП отмечает, что 
он хотел бы добиться одобрения 
своей алжирской политики, отвер
гающей переговоры и подлинное 
самоопределение, воспользоваться

этим голосованием, чтобы навязать алжирскому народу статут, который тот отклоняет, хотел бы добиться одобрения пзггем плебисцита своей личной власти, своей внутренней и внешней политики, которая выгодна лишь имущим и идет вразрез с интересами трудящихся и всей страны.
ЦК ФКП призывает рабочих, кр'естьян, интеллигенцию, француженок и французов всех убежде- I ний и всех вероисповеданий объ- I единиться, «чтобы ответить: «нет»

I политике войны н нищеты, прово- 
I ДИМОЙ личной властью! «Нет» — 
i референдуму-плебисциту!».

С П О Р Т

, с. Муратова 
и Б. Шахлин—  

абсолютные чемпионы 
СССР

КИЕВ, 18 декабря. (ТАСС). 
Софья Муратова («Динамо», Мо
сква) и Борис Шахлин («Буревест
ник», Киев) стали абсолютными 
чемпионами Советского Союза по 
гимнастике на законч.ившихся сего
дня здесь соревнованиях.

Закончился шахматный чемпионат

А, ИВАНОВ— ЧЕМПИОН ОБЛАСТИ

П о ч е т н ы й  
м аст ер  

лесозагот овок  
и  сп л а в а

Крановщик Тимиря
зевского леспромхоза 
М. М. Спирин освоил 
вторую профессию — 
лебедчика. При норме 
87 кубометров он еже
сменно грузит на под
вижной состав узкоко
лейной железной доро
ги до 150 кубометров 
леса. М. М. Спирину 
присвоено звание «По
четный мастер лесоза
готовок и сплава».
Фото Ф. Хитриневича.

? : ■  - ч л , - ? : ■ :

ВСТРЕЧИ НА ЛЬ4У 
В НОВОСИБИРСНЕ

Томские спортсмены политехни
ческого института, участвующие в 

розыгрыше первенства РСФСР по 
хоккею ц, шайбой среди команд пер
вой группы, провели очередные 
встречи в городе Новосибирске. На 
сей раз их противниками были иг
роки «Энергии».

Первый матч закончился безре
зультатно. Второй выиграли хо
зяева поля — 5:3.

23 и 24 дешэбря политехники 
принимают у себя хоккеистов Че
лябинского трубопрокатного заво
да.

Шахматный чемпионат Томской 
области завершен. Второй год под
ряд первенство выигрывает техник 
«Теплоэлектропроекта» Анатолий 
Иванов, набравший 9 очков из 12 
возможных. Он выполнил нор.му на 
получение третьего кандидатского 
балла. Иванов добился успеха бла
годаря отлично.му спортивно.му са
мообладанию и значительному опы
ту. В его игре преобладает стремле
ние к позиц1Иончо,му маневрирова
нию и использованию в партиях 
скрытых возможностей.

Удачно выступил в турнире 
Г. Спасений («Труд-П»), отставший 
от победителя всего на пол-очка. 
Весь турнир провел он ровно, без 
срывов. Позиционное преимущест
во он аккуратно реализует, а в 
трудных положениях демонстриру
ет завидную выдержку и упорство.

На третье место, набрав 8 оч̂ юв, 
вышел Ю. Деев («Труд-1»), отлича
ющийся смелой игрой, постоянным 
стремлением к инициативе, к ата
ке. Он одержал семь побед и мог 
бы успешно бороться за первое ме
сто до конца соревнований, однако 
неудачное распределение времени 
на обдумывание значительно сни
зило его спортивные достижения.

Неудачно выступивший на фини
ше Б. Кузьмин с семью очками

оказался «а четверто.ч месте. Он 
обладает довольно высокой техни
кой игры, но недостает ему вы
держки, силы воли к победе. Пя
тое н шестое места поделили чем
пион города А. Злобин («Локомо
тив») и Н. Песняк (ТЭМЗ), на
бравшие по 6,5 очка.

Последующие места заняли сту
денты университета Г. Пурк и 
Н. Бегз’нович, набравшие по 6 оч
ков, А. Погорелов («Тфуд-1») и 
Р. Рыков (университет) — 5,5 оч
ка, В. Бобрышев (университет), 
Б. Тузков («Теплоэлектропроект») 
и М. Мельков (Молчановский рай
он).

Победитель первенства А. Ива
нов примет участие в зональных 
соревнованиях личного первенства 
РСФСР по шахматам, которые нач
нутся 5 февраля в г. Новосибирске.

Следует отметить недостаточную 
четкооть в организации и проведе
нии шахматного первенства со' сто
роны учебно-спортивного отдела об
ластного совета спортивных об
ществ и организаций и областной 
шахматной секции. К началу сорев
нований не оказалось надлежащего 
спортивного инвентаря. Что касает
ся шахматного первенства среди 
женщин, то оно не было доведено 
до конца.

На первенство РСФСР по хоккею с шайбойБлиц-турнир
После закрытия областного шах

матного чемпионата и вручения по
бедителям дипломов и памятных 
жетонов состоялся блиц-турнир. В 
нем приняли участие четырнадцать 
оильнейших.

Наилучших результатов добился 
чемпион города Томска А. Злобин. 
Он выиграл 12 партий и одну свел 
вничью. На втором месте — 
Г. Спасский: третье и четвертое ме
ста поделили Л. Воробьев и 
Г. Пурк: А. Иванов—чемпион об
ласти — оказался лишь на пятом 
месте.

В прошлое воскресенье у хок
кейной' площадки стадиона «Труд» 
было многолюдно. Любители спор
та пришли посмотреть первый в 
Томске матч на первенство РСФСР 
по хоккею с шайбой среди ко.манд 
второй группы. Томичи (коллектив 
физкультуры «Торпедо») принима
ли «Авангард» (г. Омск).

Встреча началась не в быстром 
темпе. Соперники прощупывали 
друг у друга слабые места.

Постепенно игра становится на
пряженной, часто про1исходит заме
на составов. У обоих ворот созда
ются опасные положения, но напа
дающие делают неточные броски.

Первыми добиваются успеха бо
лее опытные омичи. К концу перво
го периода они удвоили счат. Хо

зяева площадки не сумели сквитать 
ни одну шайбу.

Во втором периоде торпедовцы 
играют более активно. В ворота 
омичей влетает ответная шайба, но 
большего томичи не смогли добить
ся. В третье.м периоде выявляется 
игровое преимущество гостей. Матч 
закончился в их пользу со счетом 
5:1.

Это второе поражение команды 
«Торпедо». Первую встречу прове
ли они в Новосибирске с «Дзер- 
Ж1инцем». Новосибирцы выиграли 6:2.

Следующая игра на первенство 
РСФСР по хоккею с шайбой среди 
команд второй группы состоится 22
декабря. Встречаются: том-1чи и ар
мейцы Новосибирска. В. ПОПЕЛь.

Прдктичбскзя школа передового опыта

В а ж н о с т ь  и в ы г о д ы  о в ц е в о д с т в а
Опытом делятся:

П . А . П А Р А Е В — предевда' 
тель, А . П . М А С А Л Ы К И Н — 
зоотехник колхоза „К ом со- 
молец“ А синовского района

На наш взгляд, совершенно неправильную, вредную позицию занимают отдельные руководители колхозов области, сокращая поголовье овец.Коиечао, легче овцеферму ликвидировать, нежели по-настоящему ор- гаиизовать работу чабанов, позаботиться о кор.чах для овец. Но, ликвидируя овцеводство, руководители колхоза вычеркивают одну из доходных статей колхозного производства, отбрасывают один из важнейших источников увеличеяия производства дешевого мяса, не заботятся о сдаче шерсти государству.Есть и  такие руководители артелей, которые содержат овцеферму ради отчетности, для видимости; у них поголовье овец можно пересчитать по пальцам,/ Разумеется, при таких усло'виях овцеводство буй«т убыточным.Но е(УшщрялоЖ10ть дозяйсяя!е w  ки, овце®одств<идастйболыцие доходы.Колхозники нашей ар теж  убедились в этом на собственном примере. Правда, многое еще иа наших овцефермах ие^уадкюао. есть.® нас в развития <гщбевШ1!{!а1 ■

в  этом году мы продали государству 263 центнера баранины, что составило' 25 процентов всего мяса, проданного государству. Кроме того, продано 37 центнеров шерсти. Себестоимость центнера баранины составила 336 рублей, а центнера шерсти— 2.940 рублей. За 10 месяцев этого года овцеферма дала колхозу 209.200 рублей дохода.
ПРЕЖДЕ ВСЕГО -  КАДРЫГлаетое зависит от людей, которые работают на О’вщеферме. По'это- му мы стараемся определить на ферму знающ'их, трудолюбивых работников, не допустить текучести кадров. Правда, при нехватке работах рук временная лерестааовтщ, кадров животноводов почти неизбежна, но основное звено чабавО'В у нас остается неизменньрм. Более десятка лет работают чабанами Ефим Константинович Чернышев и Константин Егорович Бого-молов. Они обучают своему ма,- стерству менее опытных чабанов. Хорошо трудится чабан В. Вакарчук с двумя сыновьями. Немногим больше года работает чабаном Н. Фролов. Но и его обучили опытные чабаны. Эти шесть человек и составляют основной кадро'вый костяк.В летнее время все стадо овец находится на их попечении. Справляются j )hh со своим делом неплохо. Зимой, когда овцы требуют больше внимания, особенно в период окота, в чабанам выделяются еще

шесть человек. Стараемся каждый год в помощники чабанам выделять одних и тех же людей.Чабаны материальню заинтересованы в увеличении поголовья овец, в сохранно'сти Животных, в большом настриге шерсти. Например, чабаа Н. Фролов за 10 месяцев выработал 964 трудодня. Среднемесячный заработок е̂го за это время составил 653 рублей 66 копеек. Чабан В. Вакарчук за такое __же время выработал 777 трудодней. Средний заработок за месяц составил 534 рубля.Правление арте.ти выдает чабанам спецодежду на зиму и лето.Недавно овцеферму мы передали ком’плексной бригаде. Считае.м, что сделали правильно. Бригадир П. И. Петров, чувствуя личную ответственность за дела на ферме, строго подбирает по-мощниюов чабанов, заботится о своевре.менн'ОМ подвозе воды, кормов, вовремя отбирает лучшее сено для овец. Бригадир систематически отчитывается перед правлением артели за свою работу. Недавно, например, на заседании правления артели обсуждался ход подготовки к окоту овец. Члены правления указали т. Петрову на недостатки и про- кюнтролировали выполнение решения. И недостатки были быстро ликвидированы: подготовлены тепляки, кормушки, помещение кошары вычищено. На фермах все готово к приему -молодняка.
ЛЕТНЕЕ СОДЕРЖАНИЕ ОВЕЦВ летнее время у нас содержалось более двух тысяч овец. Перед выходом на пастбища овцы разбиваются на четыре гурта., не шенеег

в каждом. За каждым гуртом ухаживают два пастуха. Баранов собираем в 'Отдельный гурт. На пастбище овцы иахо- .дятся до конца октября или начала ноября, в зависимости от погоды. Участки для пастьбы овец стараемся подбирать на возвьппенных местах, так как при длительной пастьбе по сырой, заболоченной местности у овец начинается болезнь копыт. Пасем в основном, на хороших естественных травах и клеверах. Участки скармливае.м загонами. Пастбищные участки выбираются вблизи естественных водоемов. Чабаны заботятся о том, чтобы у  овец все время была соль. Осенью, кроме того, овцы пасутся на озимых, по стерне. К августу животные становятся силь- н ы ш , упитанными. Примерно в середине августа баранов запускаем к овцам на случку.В течение лета для овец проводим обязательно профилактику против глистных заболеваний, осенью делаем прививки.
ЗИМНЕЕ СОДЕРЖАНИЕ ОВЕЦВ конце октября —  начале ноября овец перевО'Дим на фермы. Ньшче в зиму оставлено 1.232 овцы. В колхозе две кошары.Рядом с кошарами —  денники. В них овцы находятся круглые сутки почти всю зиму (за исключением особенно холодных дней). До окота овец разбиваем на большие группы —  по 70— 100 и даже 150 овец. Бараны содержатся отдельно, более слабые овцы —  также.Распорядок дня на ферме таков. Работники фермы приходят в 6 часов, кормят овец сеном и соломой. В 10 часов утра —  поят водой и дают сено. В 5 часов вечера снова раздача сена и соломы, поение. В обшей на овцу до око

та выдается в сутки 1 килограм'м 400 граммов сена, полкилограм.ча соломы. Исходя из Этого рациона, мы запасли для овец сена и соломы, которых хватит до начала пастбищного пернюда.Надо сказать, что о кормовой базе для овец правление артели заботится особо. Сено заготовляется первого укоса, листовое. При распределении сена по фермам лучшее отбирается для овцефермы. Для овец закладывается и лучшего качества силос.Через неделю после окота в рацион каждой овцы добавляется к обычному рациону полтора килограмма силоса и 300 граммов концентратов в сутки. Сразу же после окота овец рассаживаем в индивидуальные клетки, а енустя 3— 4 дня— группируем по 5— 10 овец. Через месяц эти группы укрупняем до 25— 30 овец в каждой клетке. Более слабых овец со слабым потометБом содержим в отдельных группах.Окот овец обычно проходит в декабре —  январе и феврале. В это время на ферме установлено круглосуточное дежурство.Месячных и полуторамесячных ягнят кормим отдельно от маток. Ягнята получают сено, ко'нцентраты, в изобилии веники, костную муку, мел, хвойный настой. Слабым ягнятам даем коровье молоко. В конце марта или начале апреля ягнят переводим в денники. В каждой группе по 70— 80 ягнят. Более слабых отделяем, чабаны больше уделяют им внимания, дают усиленный корм. На пастбище ягнята выходят окрепшими.
НАШИ УПУЩЕНИЯВ этом году на каждые сто овцематок ново-кусковские чабаны получили по 102 ягненка. Начавшийся сейчас окот овец позволит получить в среднем за год по 120 или немного больше ягнят на каждые сто овцематок. Этого мало. Чтобы добиться большего, надо внедрить искусг

ственное осеменение овец. У  нас в стаде овцы и бараны в основном романовской и кучугуровской пород. Романовские овцы более плодовиты, а кучугуровские дают больше мяса я шерсти. Овцы кучугуровской породы весят по 50— 60 килограммов. -Чтобы овцы кучугуровской породы были более плодовиты, необходимо искусственное осеменение овец. Внедрение этого передового метода мы планируем на ближайшее время.Дальнейшее увеличение поголовья овец сдерживает недостаток помещений. В следующем году мы несколько увеличим площадь для овец за счет переоборудован'ия старого свинарника. Свиньи к тому времени перейдут в новое помещение. А уже через год —  два специально для овец построим новые помещения. Из-за недостатка помещений мы пока не делаем отбивки шестимесячных ягнят от маток, производим только две стрижки овец (весеннюю и летнюю). Все это отрицательно сказывается на доходности фермы. Много времени отнимает и подвоз воды на фермы. Летом .мы постараемся механизировать водоснабжение.О своих недостатках мы говорим для того, чтобы их учли руководители других артелей.
НАШИ СОВЕТЫИсходя из опыта работы наших чабанов, можно дать несколько полезных советов.В первую очередь, доходной может быть только крупная овцеферма, с большим числом поголовья овец. Мы в зиму ежегодно оставляем 1 .2 0 0 —  1.300 овец. Летом их бывает более двух тысяч.Надо отказаться от ручной стрижки овец, заменив ее механической. Ньшче мы впервые применили механическую стрижку овец и от этого выиграли. Если раньше ручная стрижка отнимала у вас 25— 30 даей, 40 тедерь стрижку мщ произво

дим механическим путем за 7— 10 дней. Резко при этом снизилась себе- стоимо'сть центнера шерсти. Если в 1959 году центнер шерсти обошелся нам в 4.050 рублей, то нынче —  в 2.940 рублей.Чтобы не было родственного раз- ведення овец, баранов-производите- лей держим в отаре не более 2— 3 лет.Важно также регулярно делать тщательную выбраковку овцематок и молодняка. Мы, например, задолго до отбора овец для прю'дажи на мясо отмечаем .маломолочных, малоприплодных маток. Осенью, после летнего откорма, таких овец сдаем на мясо. При отборе молодняка для воспроизводства стада оставляем ярок более крепких, здоровых, не менее 25 процентов к общему числу стада.Хючется дать также несколько советов по кормовой базе: не скупитесь на лучшее сено и силос для овец. Это окупится сторицей. Силос осо'бен- но необходимо давать овцематка1М после окота, так как корм этот содержит много витаминов. Летом овцы не требуют много труда; хорошее пастбище и водопой —  главное для них. Но чем ближе к осени, тем разнообразнее и питательнее должны быть корма. Хо-рошо в это время пасти овец на клевере, по стерне зерновых культур, по озимым. Надо, чтобы овцы в зиму вошли упитанными, здоровыми. Тогда они легко перенесут зиму, дадут здоровый приплод.Еще раз хочется подчеркнуть —  прежде чем объявлять овцеводство убыточной отраслью хозяйства, попробуйте наладить дело на овцефермах, подберите хорошие кадры чабанов, позаботьтесь о создании хороших условий для их работы. Тогда эта отрасль станет значительным источником увеличения производства .мяса и шерсти, большим резервом увеличения денежных доходов каждого хозяйства.
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ftL.
X V  сессия Генеральной

Ассамблеи ООНН Ь Ю -Й О Р К , 16 декабря. (Т А С С ). На сегодняшнем .дневном заседании Генеральная Ассамблея продолжала обсуждение вопроса о положении в Конго. Делегат О А Р  Фавзи подчеркнул, что кризис в Конго становится все более зловещим угрожающим. Он указал, что некоторые империалистические державы не хотят восстановления законного правительства Лумумбы, поскольку они боятся, что это положит конец их интригам в стране и будет означать победу свободы и независимости в Конго.От имени делегаций Индии, Индонезии, И рака, Марокко, О А Р  и Ю гославии Фавзи вносит проект резолюции, предлагающей О О Нпринять меры для восстановления закона и порядка в Конго, — освободить всех политических заключенных и в первую очередь членов центрального правительства и членов парламента, немедленно созвать парламенгг. Проект резолюциипредлагает также О О Н  принять меры по недопущению использования вооруженных подразделений для вмешательства в политическую жизнь страны и требует вывода всех бельгийских войск из Конго.Делегат Индии Кришна Менон подчеркнул, что действия О О Н  оказались парализованными в Конго. О О Н  должна либо выполнять задачу по восстановлению законности в Конго, либо убираться из .этой страны.Менон заявил, что так называемая армия Мобуту является бандой убийц и преступников, и потребовал ее немедленного разоружения в интересах восстановления мира и законности в Конго.Отвечая на выступления делегата С С С Р  и представителей ряда других стран, критиковавших действия командования войск О О Н  в Конго, Хаммаршельд заявил, что он Я1уэбы не имеет мандата на восстансшле- ние законности в этой стране и на разоружение солдат Мобзгту. ■ Делегат Ганы Квейнсон-Секки указал, что принятие прюекта внесенной резолюции по вопросу о Конго обеспечит восстановление законности и порядка в этой стране. Если О О Н  не сочтет возможным принять этот проект резолюции, то ей лучше уйти из Конго.Взявший затем слово делегат Венгрии Петер резко осудил деятельность командования войск О О Н  в Конго и указал на неблаговидную роль генерального секретаря О О Н  в ухудшении положения в этой стране.После появления в Конго голубых касок солдат О О Н , заявил представитель Марокко Вусетта, положение в этой стране продолжает ухудшаться. Он подчеркнул, что сейчас. в Конго подавлена конституционная законность и распущен парламент. Некоторые круги боятся, продолжал он, что в случае созыва парламента он вновь подтвердит полномочия правительства Лумумбы.Мы не можем служить ширмой для колониалистов в Конго, заявил Бусетта, поэтому мы приняли решение отозвать марокканские войска из этой страны.Представитель Цейлона Перера указал, что его делегация присоединяется к проекту резолюции и теперь является одним из ее соавторов. Перера подчеркнул, что единственно законным правительством Конго является правительство Лумумбы. Он напомнил, что, вопреки решениям Совета Безопасности, бельгийцы продолжают вмешиваться во внутренние дела Конго л  подрывают Конголезскую республику.Перера осудил действия командования войск О О Н  в Конго, которые, как он сказал, ничего не делают для разоружения банд Мобуту и восстановления порядка в этой стране. Цейлонский представитель подчеркнул, что эти банды уже во время присутствия войск О О Н  в Конго получили деньги и вооружение от некоторых иностранных держав. Я  не буду указывать на эти страны, сказал он. У  кого совесть нечиста — сами это знают.Делегат Цейлона показал, что утверждение полномочий представителей К асавубу в О О Н  ухудшило положение в Конго. Перера потребовал, чтобы генеральный секретарь О О Н , наконец, обеспечил выполнение решений Совета Безопасности по Конго.Н Ь Ю -Й О Р К , 17 декабря. Корреспондент Т А С С  В . Озеров сообщает:Н а вечернем заседании Генеральной Ассамблеи 16 декабря представители еще пяти делегаций — Чехословакии, Польши, Гондураса, И рака и Украинской С С Р  —  приняли участие в обсуждении вопроса о положении в Республике Конго. Бее они, кроме представителя Гондураса, выразили глубокую тревогу  в связи с  ухудшением обстановки в Конго. Они решительно осудили агрессивную политику империалистических держав против конголезского народа и потребовали от Организации Объединенных Наций принятия срочных мер, которые привели бы к радикальному повороту в развитии событий в Конго, сорвали преступные планы колонизаторов и обеспечили свободу и независимость республике. Ревкой критике была подвергнута также двуличная позиция генерального секретаря О О Н , который на словах печется об интересах народа Конго, а на деле отстаивает интересы колонизаторов.В  Республике Конго, заявил делегат Чехословакии К урка, мы сталкиваемся с наглядным примером применения политики коллективного колониализма, при помощи которого империалистические державы агрессивного блока Н А Т О  стараются сохранить или ж е вновь захватить решающие позиции в по-

ли тч еск ои , экономической жизни отдельных стран. Курка предупредил Ассамблею , что интриги, к которым империалисты прибегли в Конго, могут быть применены ими и в других районах Африки. Совершенно очевидно, кто ответственен за обстановку, сложившуюся в Конго, сказал польский делегат Левандовский. Бельгийские колонизаторы не смогли бы вновь одержать верх в своей бывшей колонии без поддержки других империалистических держав. Знаменательно то, что те же державы, которые сделали невозможным для Совета Безопасности принять конструктивное решение по Конго, не голосовали в Генеральной Ассамблее за Декларацию о предоставлении не- за-висимости колониальньм странам и народам.Министр иностранных дел Ирака Хаш им Дж авад подчеркнул, что продолжение организованной колонизаторами иностранной интервенции в Конго представляет собой не что иное, как преднамеренный акт агрессии. Есть все признаки того, заявил Дж авад, что эта интервенция ведет к гражданской войне. Дискуссия же здесь и в Совете Безопасности не дала положительного вклада в решение проблемы. М ы  вполне ясно сознаем, сказал он, что если Бельгии будет позволено продолжать свою агрессивную деятельность в Конго, то там не может быть мира. Бельгийцы должны убраться из Конго со всеми своими пожитками. Вот основное условие, которое должно быть осуществлено для того, чтобы положение в стране не ухудш алось.Коснувшись политического положения в Конго, министр иностранных дел Ирака заявил, что для обеспечения мира и прогресса там необходимо установление стабильного режима, который бы отвечал воле и желанию народа. Если мы позволим конституционному кризису в Конго продолжаться и будем и впредь терпеть незаконную военную диктатуру, то вся работа Организации Объединенных Наций будет парализована, а ее цели в Конго будут извращены. Восстановление законного правительства, сказал Дж авад, должно быть достигнуто одновременно с полным выводом бельгийского персонала с территории Конго. Он указал на опасность сепаратистского движения марионетки Чомбе, которое инспирировано и поддерживается извне. Совершенно очевидно, продолжал он, что это движение направлено против интересов конголезского народа. Если оно приведет к расколу страны, то независимое сущ ествование конголезского народа будет поставлено под угрозу.Только Бельгия и ее империалистическим друзьям, подчеркнул Д ж авад, выгодно отделение Катанги с  ее богатыми ресурсами, полностью контролируемыми и эксплуатируемыми иностранными компаниями. Д ля того, чтобы сохранить территориальную целостность Конго и помешать махинациям империалистов, заявил далее Джа- ^^Организация Объединенных Наций не должна признавать режим Чомбе, а, наоборот, после восстановления власти центрального правительства Конго, возглавляемого Патрисо.м Лумумбой, найти пути и средства помочь этому правительству укрепить свою власть и в Катанге.Дж авад подчеркнул, что ликвидация агрессивных сил империализма в Конго послужит укреплению свободы новых'Стран повсюду и поможет Организации Объединенных Наций стать эффективным орудием в построении нового международного порядка.Миссия Организации Объединенный Наций в Конго потерпела провал, заявил министр иностранных дел Украинской С С Р  Паламарчук, и главная ответственность за этот провал лежит на генеральном секретаре и державах агрессивного североатлантического блока. Для того, чтобы помешать дальнейшему развитию трагических событий в Республике Конго, подчеркнул он, нужно, прежде всего, потребовать от правительства Бельгии отозвать ее ^военный, военно-вспомогательный и гражданский персонал со всей территории Конго; немедленно созвать конголезский парламент, поконч'Ить с так называемыми частными армиями и без промедления освободить всех членов парламента во главе с премьер-министром Л умумбой.Н Ь Ю -Й О Р К , 18 декабря. Корреспондент Т А С С  Г . Васильев сообщает;Вчера на утреннем пленарном заседании Генеральной Ассамблеи О О Н  продолжалось обсуждение вопроса о положении в Республике Конго.Представители многих стран, участвуя в прениях, выразили глубокое беспокойство по поводу исключительно опасного развития событий в этой молодой африканской республике. Они призвали О О Н  принять безотлагательные меры для того, чтобы пресечь подрывную деятельность империалистов и восстанов.ить власть законного пра-  ̂вительства республики.Анархия и беззаконие, царящие в Конго, заявил делегат Индонезии, вызваны иностранной империалистической, интервенцией. Представитель Индонезии перечислил три задачи, которые, по мнению его делегации, должны быть немедленно выполнены О О Н  в Конго:1. Пресечь колониальную интервенцию и интриги империалистов, в том числе добиться немедленного вывода из Конго всего бельгийско

го военного *и полувоенного персонала.2. Освободить всех заключенных членов правительства и парламента республики.3. Устранить так называемую «национальную армию» (банду Мобуту. —  Прим, ред.) и созвать пар; ламент.Демонстрируя свою заинтересованность в дальнейшем удушении независимости Конго, представители западных держав призывали О О Н  ни в коем случае не предпринимать никаких мер по оказанию помощи центральному правительству Конго, мотивируя это «недопустимостью вмешательства во b h j t - реннне дела страны». Представитель Англии пытался выдать себя за рьяного защитника национального суверенитета народов. Он сказал, что Хаммарш ельд успешно выполнил поручения Совета Безопасности и что какие-либо меры О О Н  в Конго в настоящее время явились бы ущемлением суверенитета республики.Представитель Ш веция заявил, что ^лучше всего было бы закончить дискуссию в Ассамблее без принятия какого-либо решения, ограничившись «полезным обменом мнениями».Выступивший последним на утреннем заседания глава делегации Белорусской С С Р  К . Б . Киселев выразил чувство негодования и возмущения белорусского народа по поводу лишения свободы бандами узурпатора Мобуту главы законного правительства Конго Пат- риса Лумумбы. Глава делегации Белорусской С С Р  потребовал немедленного освобождения премьер- министра Лумумбы и других членов центрального правительства и парламента Конго, разоружения террористических банд Мобуту и немедленного вьшода из Конго бельгийского военного и гражданского персонала.Н Ь Ю -Й О Р К , 18 декабря. (Т А С С ). Н а вчерашнем дневном заседании Генеральной Ассамблеи, обсуждающей вопрос о положении в Конго, выспугвили делегаты Либерии, Кубы, С Ш А , Бельгии, Р у мынии, Австралии, а также генеральный секретарь О О Н .Представитель Либерии Купер заявил, что его делегация воздержится при голосовании проекта резолюции восьми стран потому, что она якобы не может быть осущ ествлена при нынешнем ман,дате генерального секретаря О О Н . Это является отражением точки зрения группы государств, настаивающих на расширении прав Хаммарш ельда в отношений Конго.Министр иностранных дел Кубы Рауль Роа в своем выступлении напомнил, что Генеральная А ссам блея почти единогласно провозгласила конец колониализма.Одобрение этого исторического документа представляло огромное моральное поражение колониализма. Однако империализм еще достаточно силен, чтобы создавать угрозы международному миру и безопасности. Такой опасностью сейчас является критическое положение в Конго. Действия колонизаторов представляют вызов Организации Объединенных Наций, заявил Роа.Несмотря на усилия стран — членов Н А Т О  скрыть сво.и истинные цели в Конго, продолжал министр иностранных дел Кубы, они были достаточно ясно обнажены. Независимость Конго была задушена, и империалисты и колонизаторы не теряли времени для достижения этой цели. Резолюции Совета Безопасности и Генеральной А ссам блеи были ис;кажены в интересах американского империализма и колонизаторов. Совместными усилиями С Ш А , Бельгии и и х союзников Генеральной Ассамблее была навязана незаконная делегация К асавубу.В  заключение Роа сказал, что для спасения Конго необходимы коллективные усилия Организации Объединенных Наций. Генеральная Ассамблея должна добиться, чтобы интервенция колонизаторов и террористская деятельность, поощряемая Соединенными Ш татами, Бельгией и другими странами Н А Т О , были остановлены. Проект резолюции восьми стран полностью отвечает этим требованиям.Выступивший затем американский представитель Уодсворт пытался изобразить Соединенные Ш таты в роли благодетеля. Соединенные Ш таты , лицемерно заявил он, не имеют никаких других целей, кроме того, чтобы помочь народу Конго.Ещ е более циничной была речь бельгийского представителя. Он лгал, изворачивался и, в конце концов, пустился в клеветнические измышления по адресу Советского Союза.Говоря о выступлениях этих двух ораторов, представитель Р у мынии Мезинче'ску выразил глубокое негодование тем, что в А ссам блее приходится слышать такие чудовищные речи. Если бы на заседание пришел человек с другой планеты, то у  него слож 1илось бы ложное представление, будто африканские государства —  это враги I конголезского народа, а самые закоренелые колонизаторы и эксплуататоры —  это агнцы божьи.Генеральный секретарь Хам м аршельд, по сущ еству, ограничился повторением тех ж е доводов в пользу «невмешательства» О р Н  в дела Конго. По его мнению, формальное решение Генеральной Ассамблеи должно заключаться в том, чтобы «морально» влиять на общественное мнение.

Западногерманские сторошкн
с ш  партиюШ Т У Т Г А Р Т , 18 декабря. (Т А С С ). Здесь состоялся учредительный съезд, на котором сторонники мира из различных слоев населения Западной Германии создали свою политическую партию —  Немецкий союз мира.Съезд продемонстрировал рост сил мира в Западной Германии, показал растущее недовольство западногерманского населения ■ политикой правительства Аденауэра — политикой атомночракетного вооружения Ф Р Г , политикой удушения демократии.Немецкий союз мира намерен активно участвовать в предстоящей предвыборной кампании в бундестаг под лозунгами борыбы за мир и демократию.Н а учредительном съезде присутствовали 227 делегатов с правом решающего голоса. Присутствовали также многочисленные гости и представители немецкой и иностранной печати, корреспонденты радио.Открывшая съезд профессор Р енате Римек (Вупперталь) указала, что политика перевоооружения Западной Германии, проводимая правительством Аденауэра, завела Ф Р Г  в тупик, отдалила решение проблемы мирного воссоединения Германии. Она подчеркнула, что •сейчас необходимо мужественно и настойчиво добиваться прекращения политики перевооружения Ф Р Г  и выдвинуть альтернативу этой пагубной политике. Немецкий народ должен решительно отвергнуть атом'ное вооружение, которое ведет к его гибели! Эти слова профессора Римек были встречены

бурными аплодисментами. , ности является не военной, а полидокладом о создании Немецко- тической пробле.мой. Не стратеги- го союза мира выступил видный | ческое планирование

между

сторонник мира граф фон Вестфа лен. Он отметил, что призыв соз дать в Западной Германии политическую партию борьбы за мир встретил широкий отклик у  населения Ф Р Г . Большинство немецкого народа, подчеркнул он, хочет прекращения ганки вооружения. Немецкий народ устал от «холодной войны». Он стремится к достижению взаимопонимания обеими частями Германии.Как указал докладчик, правительство Аденауэра, осуществляя перевооружение Западной Германии, подавляет демократию, стремится ввести чрезвычайное законодательство. М ы , сказал он, призываем (все население добиться прекращения политики перевооружения, мы будем настойчиво бороться против атомной угрозы. Мы выступим в качестве нового фактора в политической жизни Ф Р Г .Со страстным призывом к борьбе за мир выступили на съезде известный немецкий писатель Фриц фон Унру, видный представитель западногерманского социал-демократического молодежного движения Лоренц Кнорр из Франкфурта- на-Май'не, известный западногерманский борец за мир и демократию пр^едседатель союза немцев, бывший обер-бургомисгр Мюнхе- на-Гладбаха Вильгельм Эльфес и другие.Учредительный съезд Немецкого союза мира единодушно принял «Ш тутгартский манифест», в котором говорится; «Проблема безопас-;

а воля к достижению международных соглашений должна определять полити ку Ф Р Г .Задача немецкого правительства не должна состоять в том, i. чтобы предостерегать от переговоры между Востоком и Западом. В  интересах немецкого народа нужно способствовать этим переговорам. Мир может быть обеспечен только мирными средствами, и решение нашего национального жизненного во-п- роса^возможно лишь в той мере, в какой будет достигнута разрядаа напряженности. Поэтому те политические силы, которые хотят оставаться верными немецкому народу, должны решительно выступать за независимую немецкую политику— разрядки напряженности, политику мира. Мы призываем, всех людей, убежденных в необходимости достижения этой цели, объединиться с нами».На съезде были единодушно приняты программа и устав Немецкого союза мира.Немецкий союз квира избрал правление партии в составе 40 человек. В  правление вошли профессор д-р Ренате Римек, священник д-р Ганс-Вернер Бартш , штутгартский фабрикант Вильгельм Бенте- ле, рабочий-металлист Вильгельм Кениг, гамбургская служ ащ ая И рма Хельцле, студент Рейнгард Опиц, писатель Ганс Вирц, горняк Бернгард Кениг, представитель социал-демократического молодежного движения Лоренц Кнорр и другие. -  ,

К  событиям 
в ЭфиопииЛ О Н Д О Н , 18 декабря. (Т А С С ). Министерство информации Эфиопии заявило сегодня, что мятеж в Аддис-Абебе полностью-подавлен. По сообщению корреспондента агентства Рейтер, в северном районе столицы армия продолжает ликвидацию отдельных очагов сопротивления мятежников.Агентство сообщает также, что большинство руководителей мятеж а либо убито, либо захвачено правительственными войсками. Лишь нескольким из них удалось бежать на__самолете в направлении сомалийской границы. Император отдал приказ о преследовании бежавших.В  сообщениях, полученных в ’’ Лондоне из Аддис-Абебы, говорится, что мятежники, осажденные в императорском дворце, в последнюю минуту перед штурмом дворца войсками, верными императору, расстреляли арестованных ими 14 декабря членов эфиопского правительства. В  числе расстрелянных— министр обороны Абебе Арегай, .министр торговли, промышленности и планирования Макконен Аб- теволд.

По пути усиления военных приготовленийП А Р И Ж , 18 декабря. Корреспондент Т А С С  А . Баранов сообщает: Сегодня здесь законч(илась грехдневная сессия совета Н А Т О , проходившая под знаком дальнейшего подхлестывания американскими империалистами гонки ядерных вооружений, под знаком антисоветской истерии, призванной, по замыслам заправил Н А Т О , оправдать агрессивные планы в глазах их народов и мировой общественности.Эта линия нашла свое отражение и в заключительном коммюнике о сессии совета Н А Т О . В  нем сообщ ается. что ее участники с «большим интересом» ознакомились с предложениями С Ш А , направленными к дальнейшему наращиванию мощи североатлантического блока путем оснащения вооруженных сил стран —  членов Н А Т О  ракетно- ядеряьш  оружием. Как подчеркивают в местных журналистских кругах, эти предложения С Ш А  на-

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

20 декабря — «Над Днепром».Начало спектакля в 7 час. вечера.
Кинотеатр имени М. ГорькогоВ клубе Т Э М И И Т а  (г. Томск, проспект имени Ленина, 76) открыт филиал кинотеатра имени М . Горького.
2 0  декабря здесь демонстрируется новый художественный фильм «Дж орди». Сеансы: 9-30, 11-15, 1-00, 2-45, 4-30.

Зал кинохроники
2 0  декабря — новый художественный фильм «Хлеб и розы». Сеансы; 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5  6-50, 8-40, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных20 декабря. Большой зал— новый цветной художественный фильм «Джорди». Сеансы; 9-30 
1 1 - 1 0 , 12-50, 2-30, 4 -ю , 5-50, 7-30, 9-10, 10-50. Малый зал— «Хлеб и розы». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-203- 10, 5 . 6-50, 8-40, 10-30.

Клуб имени Сталина20 декабря— «Дж орди». Сеан. сы: 4 , 6 , 8 , 10.
Межсоюзный клуб20 декабря — «Фуг»:-!ат». Сеансы: 12, 2, 4 . 6 , 8 . 10.

Дом офицеров20 декабря— «Джорди». Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50, 2-304 - 10. 5-50, 7-30. !

правлены в первую очередь к вооружению западногерманских милитаристов, рвущихся к обладанию средствами массового уничтожения. «Атлантическим партнерам» предлагается тщательно изучить эти предложения.Ссылаясь на пресловутую «коммунистическую угрозу», участники сессии высказываются за «сохранение равновесия между обычными и ядерными силами», а также за «увеличение мощи» североатлантического пакта.В  то же время авторы коммюнике проливают крокодиловы слезы по поводу выхода представителей социалистических стран из Комитета десяти государств по разоружению,' который, как известно, был превращен самими же участниками Н А Т О  во главе с С Ш А  в ширму для гонки вооружений, а также по поводу «отсутствия прогресса» в деле воссоединения Германии. 06-
Типография газеты «По ленинскому пути» (г. Ю рга) принимает 

заказы на печатание бланков набумаге заказчика.

щеизвестно, однако, что именно проводимая западными державами политика поощрения западногерманского милитаризма является одним из основных препятствий к воссоединению Германии на мирной и демократической основе.В  коммюнике провозглашается решимость Н А Т О  отстаивать «свободу» Западного Берлина, другими словами, сохранять в центре Европы опасный очаг шпионажа и провокаций против социалистических стран.Авторы коммюнике делают упор нц необходимость «общих политических консультаций» внутри Н А Т О , чтобы добиться «как можно более тесного согласования своих взглядов и действ;ий», что является фактическим признанием наличия разногласий между «атлантичесни- ми партнерами».Следую щ ая очередная сессия совета Н А Т О  состоится в мае 1961 года в Осло.

Новый враждебный 
акт США 

по отношению к КубеН Ь Ю -Й О Р К , 17 декабря. (Т А С С ). Президент Эйзенхауэр отдал приказ полностью прекратить импорт кубинского сахара в С Ш А . Эйзенхауэр постановил, что квота на импорт кубинского сахара в С Ш А  на первые три месяца 1961 года «равна нулю ».Это решение последовало за ранее лринятьш решением сократить импорт кубинского сахара в  1960 году приблизительно на 700 тысяч тонн.Это враждебное по отношению к Кубе решение рассматривается здесь как еще одна попытка оказать давление на Кубу с целью заставить ее отказаться от проведения самостоятельной, независимой от С Ш А  политики. Сообщ ая о новом решении, Эйзенхауэр, как-ука- зывает агентство Юнайтед , Пресс Интернейшнл, открыто (признал, что эта мера Соединенных Ш татов вызвана расширением торговли Кубы с «ком'мунистическими-^ странами».
ИЗВЕЩЕНИЕ

2 0  декабря, в 7 . часов вечера, в помещении обллекгория (г. Томск, проспект имени Ленина, 75) для молодежи состоится лекция-концерт на тему: «Симфонический, оркестр и его инструменты». Абонементы продаются в  обллектории.
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Комбинату производственных предприятий требуются: токари, 
слесарн-ремонтникн, кочегары.Обращаться; г. Томск, проспект имени Ленина, 207. 2 ___1Томскому областному обществу охотников срочно требуется секре
тарь-машинистка.Обращаться: г. Томск, улица Р авенства, 42.Швейкомбинату «Рационализатор» срочно требуются: электро
монтеры, знакомые с швейным оборудование.м, и охранники.Обращаться; г. Томск, переулок Подгорный, 12. 2 — 2Тресту «Стройдеталь» требуются: инженеры и техники-строители, 
механики, инженер-энергетик̂  стар
ший бухгалтер, старший бухгалтер- 
ревизор.тт Обращаться: г. Томск, улица Шуйская, 23, отдел кадров.

1 0 -му строительному участку требуются на постоянную работу 
каменщики и штукатуры.Одинокие обеспечиваются обще- ж щ и ем . Принятые на постоянную работу пользуются бесплатным проездом по железной, дороге .и топливом по сниженной цене.Обращаться: г. Томск, улица Нижне-Луговая, 22, телефон 62-45.Томскому научно-исследователь- ско-му институту курортологии и физиотерапии на постоянную работу требуются: медицинские сестры, 

клинический лаборант, лаборант-хи
мик, лаборант-геохимик, секретарь- 
машинистка, санитарки, кочегар- 
паротехник, сторож, дворники.Обращаться: г. То.мск, улица р о зы Люксембург, 1 , отдел кадров.

(ШЛФИНОТДЕЛ ДОВОДИТ до СВЕДЕНИЯ ВСЕХ ГРАЖ
ДАН, что с 1 января 1961 года финансовые органы приступают 
к проведению учета плательщиков налогов н сборов на 1961 
год.Граждане, имеющие доходы от занятий кустарными и ремесленными промыслами, а также от сдачи в наем помещений, обязаны представить в районные и городские финансовые отделы к 15 января 1961 года декларации о полученных доходах за1960 год.Кроме того, владельцы коров и лошадей, проживающие в рабочих поселках (за исключением поселков, в которых запрещено содержание скота), должны с 1  января по 1  марта 1961 года уплатить установленные сборы.Все граждане, проживающие в городах, рабочих поселках области и имеющие в личной собственности автомобили, мото- циклы (мотороллеры) и моторные лодки, обязаны уплатить сбор с транспортных средств в срок с 1  января по 1  марта1961 г.В  случае неуплаты сбора в установленный срок органам гос- автоинспекции, органам милиции и спасательной службы Д О С А А Ф  предоставлено право изымать выданные номерные знаки. ,Домоуправляющие, коменданты домов и домовладельцы к 1 0  апреля, 10 июля и 10 октября 1961 года обязаны сообщать районным и городским финансовым отделам об изменениях в облагаемых налогами доходах граждан, происшедших после налогового учета. 2 — 1

Г р  а ж да и е  !
Предприятия связи ПРОИЗВОДЯТ заблаговременный прием 

новогодних поздравительных телеграмм на художественных и 
обычных бланках, с доставкой адресатам в срок, указанный от
правителем.

С 16 по 20 декабря поздравительные телеграммы принима
ются с оплатой по льготному тарифу — по 15 копеек за слово, в 
два раза дешевле обычного.Прием новогодних поздравительных телеграмм С УСТАНОВ
ЛЕННЫМ СРОКОМ ВРУЧЕНИЯ ПРОИЗВОДИТСЯ только  
до 27 ДЕКАБРЯ.Своевременная доставка адресатам поздравительных телеграмм, поданных после 27 декабря, ввиду большой перегрузки телеграфа может быть гарантирована только по срочному тарифу.

При подаче поздравительных телеграмм вне предприятий свя
зи податель дополнительно оплачивает по 5(3 копеек за каждую 
поданную телеграмму.

Подавайте поздравительные телеграммы заблаговременно.

ВНИМАНИЮ СОВХОЗОВ, колхозов и КОЛХОЗНИКОВ!с  2 7  Т10на центральном Колхозном рынке г. Томска будет проводиться
Н О ВО ГО Д Н И Й  Б А З А Р

Для участия в новогоднем базаре приглашаются совхозы, 
колхозы и колхозники Томской области.Управление рынками обеспечивает совхозы, колхозы и колхозников торговоскладскиии помещениями, а также инвентарем.Совхозы, колхозы и колхозники! Примите активное участие в новогоднем базаре!

Управление рынками.

Томская карандашная фабрика отпускает населению за наличный расчет по сниженным ценам дровяную срезку м дровяной горбыль ежедневно с 8 час. утра до 4 час. дня.
Центральному государственному 

архиву Дальнего Востока срочно 
требуется машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 26. 2—2

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны: редактора - 
советского строительства —  42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского • 37-37, заместителя редактора—51-75, ответ, секретаря-  

хозяйства — ЗГ7-39, промышленного — 37-75, писем - 
_______ объявлений <— 37-36, стенографистки — 52-02.

Г р -к а  Г о р яй н о ва  Та м ар а  П етров
н а , п р о ж и в а ю щ а я  в  г . То м ске, у л и 
ц а  В е р ш и н и н а , 24, к в . 7 , возбуж дает 
дело о .р а сто р ж е н и и  б р ака с  гр-ном  
Г о р яйн о вы м  И ваном  Н и к и ти ч е м , п р о 
ж и в а ю щ и м  в  О м ской о б ласти, Тев. 
р и з с к и й  р ай о н , село Те в р н з,

Дело п о д леж и т р ассм о тр ен ию  в  н а 
родном  суд е  1 -г о  у ч а с т к а  г . Том ска.

Г р -н  Ш вец о в П а вел П о ли ка рп о - 
в и ч, п р о ж и ваю щ и й  в  г , То м ске, по
село к Б ас ан д а й ка . возбуж дает^ дело 
о р асто рж ен ии б р а ка  с  гр -к о й  Ш в е . 
цовой М арией В аси лье вн о й , п р о ж и 
ваю щ ей в  г ,  То м ск е, у л и ц а  А п т я й - 
с к а я , I I ,  к в , 9.

Д ело, п о д л еж и т, р ассм отрению  в 
народном  суд е  4 -го  у ч а с т к а  г . Т<ж - 
ск а .

Г р -н  И с а й к и н  М и х а и л  Н и к и ф о р о 
в и ч , п р о ж и в аю щ и й  в  г . Т о м ск е, у л и 
ц а  М алая П о дгорная, 1 1 ,  возбуж дает 
дело о расторядеяии б р ака с  гр -к о й  
А ртем ьево й Е в ф а л и е й  Леонидовной, 
п ро ж и ваю щ ей  там  ж е.

Дело п о д леж и т рассм о тр ен ию  в 
народном  суд е 7-го  у ч а с т к а  г ,  Том -

Г  партийной жизни — 37̂ 77 и 42-44, пропаганды — 47-45,
37-38 н 31-47, информадни — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23Гбухгажгерия н w n a
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